
, * J , .  -

Нз, ч ..

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ВСТРЕЧА НОВОГО 
ГОДА В КРЕМЛЕ

В ночь на 1 января правительство 
Союза Советских Социалистических 
Республик устроило в Кремле встречу 
Нового года.

Во встрече Нового года приняли 
участие министры, руководители 
центральных ведомств и учреждений, 
депутаты Верховных Советов СССР 
РСФСР, маршалы Советского Союза, 
генералы Советской Армии, ученые, 
писатели, артисты, передовики про
изводства.

В числе гостей были иностранные 
дипломаты, советские и иностранные 
журналисты.

Собравшиеся тепло встретили появ
ление в Георгиевском зале советских 
руководителей товарищей; А. Б. Ари
стова, Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнато
ва, Ф. Р. Козлова, А. Н. Косьп’ина, 
0. В. Куусинена, А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, Д. С. Полянского,

I М. А. Суслова, Е. А. Фурцеву, 
Н. С. Хрущева, Н. М. Шверника, 
П. Н. Поспелова.

Незадолго до 12 часов ночи това
рищ Н. С. Хрущев предложил тост за 
прошедший год.

—  Каким бы ни был хорошим 
старый год, —  говорит он, —  Новый 
—  1961 год будет еще лучше!

Когда на исходе 'были последние 
минуты старого I9 6 0  года на весь 
мир по радио раздались позывные 
Москвы. Оглашается новогоднее позд
равление советскому народу Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, Президиу
ма Верховного Совета СССР и Совета 
Министров СССР.

Кремлевские куранты на Спасской 
башне бьют полночь. Звучит Государ
ственный гимн Советского Союза.

К участникам встречи с новым то
стом обращается Н. С. Хрущев. Он го
ворит:

—  Дорогие товарищи!
Друзья!
Господа!
Разрешите провозгласить тост за 

здоровье послов, которые представля
ют в нашей стране свои правительст- 

за дружбу между народами,

ных отношении между странами і 
правительствами с тем, чтобы обеспе
чить действительно мирное сосущест
вование между государствами, обес
печить мир во всем мире.

Вопросы социального и политиче
ского устройства в каждой стране —  
это внутреннее дело народов этих 
стран. Мы считаем свой социалисти
ческий строй лучшим строем, но не 
навязываем его другим народам. Мы 
с уважением относимся ко всем наро
дам и стоим за то, чтобы каждый на
род сам решал, какой строй для него 
лучше.

Хочу выразить надежду, что Новый 
год будет счастливым. По традиции 
люди во всех странах, встречая Но
вый год, говорят: С Новым годом, с 
новым счастьем. Что такое счастье? 
Каждый человек прежде всего счита
ет счастьем, когда обеспечен прочный 
мир на земле, когда люди могут жить 
и трудиться в мирной обстановке, без 
страха перед угрозой разрушитель
ной войны.

Советский Союз прилагал и прила
гает все усилия к  тому, чтобы дру
жить со всеми странами. Но я думаю, 
что никто меня не упрекнет, если я 
скажу, что мы придаем большое зна-, 
чение улучшению наших отношений с 
Соединенными Штатами Америки, так 
как от улучшения отношений между 
нашими странами во многом зависит 
улучшение отношений между всеми 
государствами мира.

Мы хотели бы верить, что и Соеди
ненные Штаты Америки тоже стре
мятся к  этому, и надеемся, что с 
при.ходом нового президента повеет 
свежий ветер, станет очищаться не
здоровая атмосфера в отношениях 
мелсду Советским Союзом и Соединен
ными Штатами. Мы хотели бы, чтобы 
с уходом старого года, старого прези
дента ушли в прошлое и наши пло
хие отношения с Соединенными Шта
тами Америки. Хорошо известно, что 
эти отношения особенно ухудшились

связи со шпионскими полетами 
американских военных самолетов, ко-

укрсцленьС и развктне дружествеі * торыс президент США объявил рас-

Новогодний бал в Кремле
МОСКВА. 1 января. (ТАСС). Так 

уж  повелось, что в первый день Но
вого года, в Кремль приходит юность 
советской столицы. Под сводами Геор
гиевского зала, старинных Кремлев
ских палат звенит смех, льются весе
лые песни, в стремительном танце 
кружатся пары... Нет границ энту
зиазму молодых! Они несут с собой в 
Новый год радость больших сверше
ний, они уверенно смотрят в буду
щее.

На новогодний бал в Кремле соб
ралась рабочая молодежь Москвы. 
Тружеников фабрик и заводов при
ветствовал секретарь МГК ВЛКСМ 
Ю. Машин. Юноши и девушки .Моск
вы, сказал он, добились в ми
нувшем году немалых успехов в 
труде. Нет сомнения, что в третьем 
году семилетки они вместе со всем 
советским народом сделают еще шаг 
на пути к  светлому будущему — 
коммунизму...

«Центром притяжения» веселого 
праздника стала громадная, искря
щаяся множеством огней елка в 
центре Георгиевского зала. Увлека
тельные игры и викторины, быстрые

хороводы вокруг елки, волнующие 
встречи с членами бригад коммуни
стического труда Москвы, известны
ми актерами и спортсменами продол
жались до позднего часа.

Мастера искусств столицы дали в 
честь участников бала большой кон
церт.

считанной политиком в отношении 
Советского Союза. Но эта провока
ционная политика не нашла поддерж
ки в американском народе. Мы счита
ем, что американский народ, голосуя 
за г-на Кеннеди, против г-на Никсо
на, выразил осуждение политики, на
правленной на разжигание холодной 
войны, на обострение международных 
отношений.

Во время предвыборной кампании 
г-н  Кеннеди говорил о том. что если 
бы он был на месте президента, то 
выразил бы сожаление Советскому 
правительству в связи с полетом са
молета «У-2». Мы хотели бы. чтобы с 
уходом старого президента этот пе
чальный инцидент остался позади, и 
думаем, что не следует возвращаться 
к  нему. Учитывая все это, нам, види
мо, не следует настаивать на обсуж
дении этого вопроса на сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН с тем. чтобы 
плохим прошлым не мешать надеж
дам на хорошее будущее. Мы хотели 
бы верить, что наше стремление к  
улучшению отношений будет пра
вильно понято как американским на
родом, так и новым президентом.

Я позволю себе выразить надежду, 
что в новом году Соединенные Шта
ты Америки и Советский Союз как 
бы перевернут страницу в своих от
ношениях с тем, чтобы это способст
вовало оздоровлению международной 
обстановки, улучшению отношений 
между всеми государствами, а следо
вательно, и достижению великой це
ли, к  которой стремятся все народы, 
—  упрочению мира во всем мире.

За мирное сосуществование между 
государствами!

За мир и дружбу между всеми на
родами!

Тост товарища Н. С. Хрущева был 
выслушан участниками встречи с 
глубоким вниманием и неоднократно 
прерывался аплодисментами.

Н. С. Хрущев провозгласил также 
здравицу за героический рабочий 
класс, колхозное крестьянство, совет
скую интеллигенцию, за братское 
сотрудничество, за дружбу всех наро
дов, за Коммунистическую партию 
Советского Союза —  мозг рабочего 
класса, за советские профсоюзы, за 
комсомол, за советских женщин, за 
славную Советскую Армию.

С тостом выступил во время встре
чи глава дипломатического корпуса в 
Москве посол Швеции Рольф Р. Суль- 
ман.

Для участников встречи Нового го
да был дан большой концерт.

Встреча Нового года в Кремле про
должалась до глубокой ночи. I

(ТАСС). '

кивают счеты, шелестят новые де
нежные билеты, звенит отсчиты
ваемая монета. Здесь разместился 
один из десяти обменных щ'нктов 
Томска.

Спокойно, без сутолоки прохо
дит обмен денег. Правда, каждому 
любопытно осмотреть новые день
ги, подержать в руке.

—  Вот какой сейчас советский 
рубль! —  говорит Валентин Со-

Первый день нового года, как и 
по всей стране, ознаменовался в 
Томской области важным событи
ем —  поступили в обращение но
вые деньги. Этому предшествова
ла большая подготовительная ра
бота. В системе Госбанка закончи
ли перерасчет остатков средств, 
находящихся на счцтах предприя
тий, организаций и учреждений, а 
также денежных 
вкладов граждан и 
прочих документов.
На обменные пункты 
доставили деньги.

Торговые и другие 
организации полу
чили новые деньги 
на сумму, равную 
кассовым остаткам.

С 1 января в силу 
вступили новые 
прейскуранты на все 
товары, коммуналь
ные и бытовые услу
ги.

Вчера, второго ян
варя, обменные пунк
ты областного центра 
и районов распахну
ли свои двери.

...У первого око
шечка в зале главно
го почтамта —  ' 
надпись: «Касса об- 
мена денег». Пощел-

Д л я  удобства
П2С(у5^НрОЕ

Железнодорожные кассы на
шей страны приступили к  прода-. 
же проездных билетов нового? ОМСК, (Т.ІСС). Новый доильный 
образца. Они имеют хорошее ху-? зал-автомат конструкции кубанского 
дожественное оформление, раз-? инженера И. Тесленко построен 
личную раскраску. По-разному ̂  Краснополянский Омской

области. На .этот раз чудо-зал, где 
два оператора смогут раздаивать 
шестьсот коров, обошелся значи
тельно дешевле первого. Узлы и де
тали готовились на омских заводах. 

Внешне он похож на светлую чи •

ломатин, студент физико-техниче
ского факультета политехническо
го института. —  Это самая устой
чивая денежная единица в мире.

К окошечку подходит седой 
мужчина. За стеклами очков весе
ло поблескивают глаза. Это —  
пенсионер Федор Устинович По
лин.

—  Каких вам? —  вежливо 
спрашивает кассир Мария Дмит
риевна Жубуль.

—  Можно разными: пятерками, 
тройками.

Федор Устинович помнит ста
рые времена, когда денежные ре
формы проводились в угоду бога
теям, за счет трудового люда.

—  И сейчас в капиталистиче
ском мире ничего не изменилось, 
—  говорит он. —  За все распла
чивается рабочий класс. Дело 
другое —  у нас. Мы, наоборот, 
выигрываем от обмена денег.

Заходит речь о том, что в об
ращении остаются монеты старого 
образца достоинством в 1, 2 и 3 
копейки.

—  Тоже выигрыш для населе
ния, —  вставляет кто-то.

Обменный пункт продолжает 
свою работу.

Многолюдно в гастрономических 
магазинах Томска. Покупатели
останавливаются у прейскуран
тов, знакомятся с новыми ценами 
на витринах. Немного непривыч
но: сахар-песок 82 копейки ки
лограмм.

Идет оживленная торговля по 
новым ценам.

На сшшках: вверху—торгов
ля по новым ценам в магазине 
№ 2 «Гастроном». Внизу — на 
обменном пункте денег в здании 
главпочтамта (Томск). Кассир 
М. Д. Жубуль и старший кассир 
Н. И. Соснина за работой.

Фото Ф. Хитриневича.

В последний 
час

Предстоящее 
заседавие Совета 

Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 2 января. (ТАСС). 

Штаб-квартира ООН сообщила, 
что 4 января состоится заседание 
Совета Безопасности, на котором 
будет рассмотрено заявление Ку
бы об угрозе агрессии против ее 
суверенитета со стороны США.

Доильный зал-автомат построен 
в Сибири

оформлены детские билеты, би
леты для проезда в жестком ва
гоне, в купейном, в мягком.

— Новые билеты очень удоб
ны, — говорит старший кассир 
станции Томск-І Л. Максимова. 
— Довольны и пассажиры. и 
проводники, и мы, кассиры.

стую лабораторию. Пол и стены вы
ложены кафелем, сквозь застеклен
ный потолок идут потоки солнечных 
лучей. Здесь устроена оранжерея —  
растут цветы и лимоны. Первыми 

плодами благодарные доярки решили 
угостить омских монтажников, под
готовивших этот чудесный подарок 
к  открытию Пленума ЦК КПСС.

Победа
патриотов

Лаоса
ХАНОЙ, 2 января. (ТАСС). Вой

ска законного правительства Лаоса 
совместно с боевыми частями Па- 
тет-Лао освободили от мятежников 
столицы провинций Фонг-Сали (на 
севере Лаоса) и Сиенг-Куанг (во
сточная часть Лаоса).

Радиостанция законного лаотян- 
ского правительства «Голос Лао
са» приводит некоторые подробно
сти боевых действий против .мя
тежников в этих районах.

Большинство офицеров и солдат 
мятежников в Сиенг-Куанге сда
лось правительственным войскам. 
Остальные бежали на юг.

Жители города вышли на улицы 
и устроили теплую встречу прави
тельственным войскам и боевым 
частям Патет-Лао.

Тем временем в провинции Фонг- 
Сали правительственные части во 
взаимодействии с боевыми частями 
Патет-Лао освободили столицу про
винции. Руководитель мятежников 
майор Кхам Сон захвачен в плен.

22 декабря этот агент генерала 
Носавана поднял мятеж в столице 
провинции и заявил, что он высту
пает против законного правитель
ства принца Суванна Фумы.

После освобождения города 
Фонг-Сали подполковник Кхам 
Уон, команд^’ющий правительствен
ными войсками в этом районе, 
сообщил о создании в провинции 
законных властей, верных прави
тельству, возглавляемому принцем 
Суванна Фумой.

Он сообщил также о сотрудни
честве с партией Нео Лао Хак Сат 
в целях совместного претворения в 
жизнь политики законного прави
тельства, направленной на дости
жение мира, нейтралитета и нацио
нальной дружбы.

После освобождения города 
Сиенг-Куанг королевское прави
тельство Лаоса опубликовало заяв
ление, в котором приветствуют 
вооруженные силы и население 
Сиенг-Куанга.

В заявлении указывается, '’гто 
«эта большая победа имеет огром
ное политическое и военное значе
ние». Она «свидетельствует о пат
риотизме вооруженных сил прави
тельства и Патет-Лао в их борьбе 
против мятежников Фуми Носава
на — Бун Ума — лакеев американ
ского империализма, является до
казательством того, что весь народ 
Лаоса доверяет законному прави
тельству во главе с принцем Суван
на Фумой и готов помочь его воору
женным силам очистить Лаос от 
мятежников».

рех автобусах, оснащена новейшим 
сварочным оборудованием, киноуста
новкой и комплектом учебно-нагляд
ных пособий. Выставка работалаНОВОЕ В РАБОТЕ ВДНХ

1960 год был для ВДНХ годом ра
боты по-новому. Более активно участ
вовали в ее деятельности Советы Ми
нистров союзных республик, государ
ственные комитеты и министерства, 
совнархозы, местные партийные и со
ветские органы. Значительно возрос
ло число участников ВДНХ, шире 
представлен опыт передовых предпри
ятий. строек и транспортных органи
заций, колхозов и совхозов, новато
ров и передовиков производства, 
изобретателей. Выставка стала гораз
до содержательнее, полнее отражает

выдающиеся успехи отечественной 
науки, техники и культуры, достиже
ния советского народа в создании ма
териально-технической базы комму
низма.

В I9 6 0  году советы народного хо
зяйства, промышленные предприя
тия, научно-исследовательские ин
ституты и опытные заводы предста
вили на выставку более 4.500 образ
цов новых машин, приборов и друго
го оборудования. В отраслевых па
вильонах было показано более 50& 
новых технологических процессов 
методов организации производства.

Одной из новых, наиболее важных 
форм работы ВДНХ являются специа
лизированные тематические выстав
ки по актуальным вопросам развития 
промышленности, сельского хозяй
ства, строительства, транспорта и 
связи, науки и культуры. В I9 6 0  го
ду было организовано более пятиде
сяти тематических выставок.

Исключительный интерес вызвала 
тематическая выставка, посвященная 
сварочной технике. В ней участвова
ли 43 совнархоза, 22 научно-исследо
вательских института, 16 государст
венных комитетов, министерств и 
ведомств.

Выставка новой сварочной техники 
привлекла внимание широких кругов 
специалистов почти всех отраслей на
родного хозяйства. По ее результатам 
принято 173 предложения о поста
новке на серийное производство луч-

На Магнитогорском метал* ( 
лургическом комбинате сдан 
эксплуатацию прокатный широ
кополосный стан «2500», не 
имеющий себе равных в Европе. 
Производственные процессы на 
нем полностью механизированы ' 
и автоматизированы.

Предусмотрена прокатка ста
ли ра.зных марок с макенмаль- і 
ной скоростью 12 метров в 
секунду.

Стан «2500» создан Ново- 
Краматорским машинострои
тельным заводом.

На снимке: вид стана «2500» 
со стороны нагревательных пе
чей.

(Фотохроника ТАСС).

ших образцов сварочной аппаратуры, 
новых сварочных материалов. До сих 
пор ВДНХ получает много писем с 
просьбами высылать чертежи свароч
ного оборудования, описания техноло
гии и т. д.

Не меньший успех имела темати
ческая выставка, посвященная борь
бе с коррозией металлов и строитель
ных материалов. В ней участвовали 
70 совнархозов, 129 предприятий, 
73 научно-исследовательских и про
ектных организаций. По итогам вы
ставки разработано много предложе
ний. Среди них, например, такой про
грессивный и высокоэффективный 
способ защитного'покрытия, как цин
кование деталей насыпью в прикат- 
ном электролите.

В результате работы тематиче
ской выставки по стандарти.зации і 
нормализации технологической осна
стки и инструмента перед Гос
планом СССР поставлен вопрос об 
организации централизованного про
изводства более 50 наименований ос
настки и инструмента. Подсчитано, 
что специализация производства 
стандартного и нормализованного ин
струмента и приспособлений снизит 
себестоимость оснастки в два— три 
раза и сократит сроки освоения но 
вых машин на 30— 40 процентов.

Трудно переоценить и значение 
тематической выставки по механиза
ции погрузочно-разгрузочных работ 
на транспорте. Она заинтересовала 
работников многих других отраслей 
народного хозяйства, так как новые 
механизмы можно применять на за
водских и фабричных складах, на 
разгрузочных площадках и в строи
тельстве.

Тематические выставки и смотры 
по сельскому хозяйству отразили реа
лизацию важнейших решений де
кабрьского (1959 г.) Пленума ЦК 
КПСС. В экспозиции этих выставок и 
смотров было много интересного и 
поучительного. Они показали огром
ную работу тружеников сельского хо
зяйства по повышению продуктивно
сти земледелия и животноводства, 
раскрывали резервы и возможности

по дальнейшему разви
тию колхозного и совхоз
ного производства.

Разработано большое 
количество конкретных 

предложении по увеличению про
изводства зерна, кукурузы, мя
са, молока, шерсти, овощей и кар
тофеля. Секция механизации и элек
трификации сельского хозяйства ре
комендовала к  внедрению 97 наиме
нований машин для комплексной ме
ханизации работ. Более 120 предло
жении принято только по итогам ра
боты тематической выставки «За 
20— 21 мил.чиоп тонн мяса в год». 
Отобрано все самое лучшее, передо
вое. Например, для внедрения на мо
лочных фермах рекомендована ком
плексная механизация по методу кол
хоза «Украина» и совхоза «Севери- 
новка» Киевской области. В этих хо
зяйствах применили систему машин 
и механизмов, которая позволила 
снизить затраты труда в три раза. В 
предложениях можно найти іі опыт 
совхоза «Катениеки» Латвийской 
ССР по строительству помещений из 
местных материалов для содержания 
молодняка и откормочных свиней. 
Стоимость возведения животноводче
ских помещений обходится здесь все
го в один рубль (в старом исчисле
нии) на одну голову скота.

Немало ценных предложений сде
лано по жилищному и промышленно
му строительству, индустриальным 
методам электромонтажных работ и 
другим вопросам строительства.

Но разработкой предложений дело 
не ограничивается. Необходимо, что
бы рекомендации выставки незамед
лительно рассматривались государст
венными комитетами, министерства
ми, ведомствами и совнархозами, что
бы они учитывались в планах.

Ценные мероприятия осуществляет 
Московский областной совнархоз. Его 
специалисты, глубоко изучая выстав
ку, определяют образцы, которые мо
гут быть внедрены на предприятиях 
совнархоза. Техническое управление 
совнархоза утверждает вопросы, для 
изучения которых на выставку на
правляются бригады рабочих. За ис
текший гол на ВДНХ побывали 47 та
ких бригад общей численностью свы
ше 2.000 человек. В августе на вы
ставке в течение почти недели рабо
тала комплексная бригада из 33 че
ловек с нескольких машинострои
тельных предприятий. Она отобрала 
к  внедрению 86 образцов приспособ
лений и инструмента для механиза

ции механосборочного производства. 
Во время работы тематической і 
ставки «Внедрение передовой свароч
ной техники в народное хозяйство 
СССР» главный сварщик Коломенско
го тепловозостроительного завода 
А. В. Шадрин с группой специалистов 
и рабочих-сварщиков в течение пяти 
дней изучал экспонаты, а затем раз
работал план внедрения новой сва
рочной техники на своем предприя
тии. План, утвержденный главным 
инженером завода, предусматривает 
внедрение сварочных аппаратов и 
приспособлений 15 наименований.

Одной из новых форм работы 
ВДНХ являются выставки-смотры. В 
отличие от тематических выставок 
они проводятся с целью выявления 
лучших образцов промышленной и 
сельскохозяйственной продукции, ре
комендации этих образцов для массо
вого изготовления или, наоборот, для 
снятия с производства образцов, не 
отвечающих современным требовани
ям.

На смотре бытовых электроприбо
ров высокую оценку потребителей и 

: специалистов получили электроутюг 
с подпарнвапием, изготавливаемый 
ленинградским заводом «Больше
вик», электроутюг Харьковского 
электромеханического завода, элек
троплитки с закрытыми нагрева
тельными элементами, производимые 
Горьковским совнархозом, электроду
ховка «Кузбасс» Кемеровского сов
нархоза и другие.'

В павильоне «Легкая промышлен
ность» проводился смотр моделей 
одежды, в котором приняли участие 
Московский, Киевский, Ленинград
ский, Львовский, Горьковский, Тби
лисский, Рижский. Новосибирский и 
другие дома моделей. Более 25 тысяч 
посетителей просмотрело 700 новых 
образцов мужской, женской и дет
ской одежды. 218 лучших моделей 

одежды были отобраны для массово
го выпуска в 1961 году.

Значительный интерес вызвала 
также выставка-смотр новых ви
дов ішдслий из стекла и хрусталя.

В I9 6 0  году ВДНХ впервые ввела 
в практику проведение передвижных 
тематических выставок в крупных 
промышленных центрах и сельскохо
зяйственных районах страны. Эта но
вая форма пропаганды и внедрения 
передового опыта оказалась весьма 
эффективной.

Передвижная выставка по внедре
нию сварочной техники и передовых 
методов ремонта машинно-тракторно-1 
го парка была смонтирована на четы- *

колхозах и совхозах Рязанской, Туль
ской, Липецкой, Тамбовской, Орлов
ской, Воронежской, Курской и Белго
родской областей. За пять месяцев 
ею проведено 38 кустовых семина
ров, в которых участвовало 2.500 
инженерно-технических работников, 
сварщиков и механпзаторов-ремонт- 
ников. Выставка оказала значитель
ную помощь механизаторам сельско
го хозяйства в практическом освое
нии и внедрении передовых методов 
ремонта автотракторной техники и 
сельскохозяйственных машин.

В настоящее время в Псковской н 
Новгородской областях демонстри
руется передвижная выставка по ме
ханизации осушения земель закры
тым дренажем. Работают также пе
редвижные выставки по градострои
тельству, жилищному и культурно- 
бытовому строительству, перестрой
ке сельских населенных мест, инже
нерному оборудованию, благоустрой
ству городов и поселков, показу но
вых машин для строительства и бла
гоустройства городов и по промыш
ленному строительству.

По плану каждой тематической 
выставки и по актуальным темам, 
представленным в экспозиции вы
ставки, проводятся семинары, лек
ции и консультации.

Выставка показывает, учит, помо
гает внедрять в производство новое, 
передовое. Быть участником ВДНХ—  
почетное дело. Труд тех, кто завоевал 
право демонстрировать свои успехи и 
опыт на выставке, отмечается награ
дами. В скором времени будут при
суждены денежные премии передо
вым коллективам предприятий, стро
ек, научных учреждений, колхозам и 
совхозам за активное внедрение новой 
техники, прогрессивной технологии и 
передовых методов труда. Участники 
выставки, чей опыт явился ценным 
вкладом в борьбу за технический 
прогресс, получат также выставоч
ные награды —  дипломы, медали, 
ценные подарки.

1961 год явится годом дальнейше
го развития всех форм деятельности 
ВДНХ, направленных на еще большее 
повышение се роли как пропаганди
ста и организатора внедрения в на
родное хозяйство новой техники и пе
редового опыта.

Б. БОГДАНОВ.
директор Выставки достижений 

народного хозяйства СССР.
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НОВОЕ, П ЕРЕД О В О Е— В Л ЕСО СЕКИ
Говорят парабелЬские лесорубЬі

Внедряя прогрессивную технологию н передовые методы орга- 
нвзацин труда, парабельскне лесозаготовители значительно 
улучшили в минувшем году технико-экономические показатели 
своей работы. Они дали сверх плана второго года семилетки. 

6 тысяч кубометров леса.
Сегодня мы публикуем письма парабельскнх лесозаготовите

лей, в которых они рассказывают о своем опыте, о том, что 
нужно сделать, чтобы обеспечить дальнейший рост производи
тельности труда на лесозаготовках.

Прошло немногим 
больше месяца

Наша .чалая комплексная бригада 
создана недавно. Мы сразу же стали 
работать по наиболее прогрессивно/і 
технологан —  не только валим и тре- 
ліосм лес, но сами и грузим ого на 
автомобиль. Лес мы грузим с по
мощью агрегата конструкции карга- 
сокского изобретателя В. П. Шовку- 
нова. Очень хорош этот агрегат. С его 
помощью мы загружаем машину за 
считанные минуты.

Наша бригада в составе трех чело
век валит, трелюет и грузит 75— 80 
кубометров в смену, а в Отдельные 
дни мы даем и более 100 кубометров.

Все члены бригады стремятся со
здать наилучшне условия для трелев
ки и погрузки леса. Волокочист, ко
торый у  нас закреплен за двумя 
бригадами, заранее готовит волоки, 
бензопильщик валит лее для очеред
ного рейса, я же гружу дретесігау 
крупными пакетами на лесовозную 
автомашину. В ноябре и декабре у 
нас не было простоев трактора и по
грузочного агрегата из-за техниче
ских неисправностей. Создание ком
плексной бригады улучшило качест
во работы. Перед началом смены чле
ны бригады проверяют состояние во
локов, исправность механизмов, уби
рают нависшие деревья, определяют 
направление, куда валить лес. На 
подготовительные работы ежедневно 
уходит 20— 30 минут, зато это по
зволяет работать весь день без про
стоев и задержек.

Древесину мы валим вершинами 
близко друг к  другу, чтобы не тра
тить лишнее время на набор пачки 
хлыстов.

Внедрение передовой технологии и, 
прежде всего, крупнопакетной по
грузки позволило повысить произво
дительность труда в нашей бригаде 
почти в три раза. Если раньше на 
погрузку одной лесовозной машины 
затрачивали 45 минут, то агрегатом 
механика В. П. Шевкунова мы гру-

минут. Кроме 
автомобильный

зим машину 8 — 10 
этого, высвобождены 
края и крановщик. Внедрение круп
нопакетной погрузки позволило со- 
кратіпь расстояние трелевки с 700 
метров до 150 метров, увеличить 
оборачиваемость тракторов.

Прошло немногим больше месяца, 
как мы внедрили крупнопакетный аг
регат. За это время мы погрузили 
уже 2.200 кубометров древесины. 
Первые итоги работы по-новому гово
рят о том. что даже в условиях хол
мистой, пересеченной местности, с 
большой подсадкой древесины, как 
у  нас, можно добиться таких же вы
соких показателей, какие имеют про
славленные комплексные бригады 
каргасокеккх механизаторов П. Гов- 
зана, В. Мытниченко и их товарищей.

Наш лесопункт —  сезонного дей
ствия. Летом мы ведем только заго
товку древесины, а вывозку се про
изводим зимой. Поэтому крупнопакет
ный агрегат можем применять толь
ко пять месяцев в году, но и за это 
время можно многое сделать. Подсчи
тав СБОИ возможности, бригада реши
ла заготовить, подтрелевать и погру
зить 9 тысяч кубометров древесины 
за пять месяцев. Это будет полтора 
годовых плана.

Крупнопакетная погрузка —  дело 
новое всего сразу как следует не 
освоишь. Есть недостатки и на на
шем лесопункте. Тормозят повыше
ние производительности труда пло
хое состояние волоков, нехватка че
керов и сборочного троса. В наших 
условиях требуется изменить конст
рукцию агрегата. Для нашего длин
номерного леса его раз.мсры малы. 
Сейчас наши механизаторы работают 
над изменением конструкции агрега
та В. П. Шевкунова применительно к  
нашим условиям.

Ф. ХАДЮК,
бригадир малой комплексной бригады 

Нельмачевского лесопункта.

По зимним тракторным  
дорогам

Новая техтгака, которой оснащен 
наш лесопункт, позволяет применять 
новые, высокопроизводительные при
емы труда, улучшать его организа
цию. Одним из таких передовых 
приемов является организация вы
возки леса по зимним тракторным 
дорогам. До перехода на тракторные 
дорот наш лесопункт редко справ
лялся с суточным планом. Внедре
ние нового позволило преодолеть от
ставание.

Новое дело, правда, пошло не сра
зу. Были у  нас и срывы в выполне
нии суточных гра4>«ков. Постепенно 
положение улучшилось, п сейчас ле
сопункт устойчиво работает по-ново
му.

Тракторная вывозка внедрена «а 
двух мастерских участках. Наша тех
нология лесоразработок построена 
несколько иначе, чем в других лес
промхозах. Объем работ малых ком
плексных бригад определяется в 
наряде-заказе, где указывается и 
сменное задание. Начиная лесо
разработки в новой деляне, мы 
принимаем от подготовительной 
бригады щ> акту лесные массивы и 
техническую документацию. С ежеме
сячным заданием знакомим каждую 
бригаду, каждого рабочего, разъяс
няем, ^0  новая технология предпола
гает четкое взаимодействие на всех 
операциях лесозаготовок.

Комплексная бригада валит и 
трелюет древесину и грузит ее

пакетами на тракторные сани 
ТОЗ-10-20. В течение рабочего 
дня каждая комплексная бригада 
загружает 2— 3 комплекта саней. В 
конце рабочего дня тракторы, заня
тые на трелевке древесины, переклю
чаются на вывозку древесины на 
нижний склад. Специальных тракто
ров на вывозку леса не выделяем, она 
производится силами комплексных 
бригад.

На нашем мастерском участке за 
7 часов рабочего дня вывозится до 
150 кубометров древесины. Вывозка 
леса по тракторным дорогам позволя
ет резко увеличить выработку на 
один механизм. В лёсосске постоянно 
находится слесарь, в нужную минуту 
он помогает трактористам и вальщи
кам устранять неполадки в механиз
мах.

На мастерском участке достиг
нута комплексная выработка на 
каждого рабочего 540 кубометров 
древесины. Но у нас есть возможно
сти в третьем году семилетки увели' 
читі> выработку на каждого рабочего 
до 600 кубометров. Именно такое 
обязательство взял наш коллектив 
Программу третьего года семилетки 
мы решн.ти закончить досрочно и 
дать сверх плана 2.300 кубометров 
леса.

С. КАЛАБУХОВ,
мастер Барковского мастерского 

участка Пайдугинского лесопункта.

Резервы еще имеются
Коллектив Пайдугинского лесо

пункта еще 6 декабря выполнил го
довой план заготовки и вывозки дре
весины. Мы уже вывезли болео 2.500 
кубометров древесины сверх плана.

Досрочно выполнить годовой план 
было нелегко, тем более, что до само
го последнего времени лесопункт ра
ботал рывками. На общем собрании 
мы детально обсудили, как увеличить 
выработку на каждого рабочего за 
счет более полного использования ме
ханизмов, особенно на трелевке и 
вывозке древесины. Решено было во 
всех лесосеках организовать малые 
комплексные бригады. Работа малы
ми комплексными бригадаэш велась

ВОТ ч т о  Д А Л А  НАМ 
К Р У П Н О П А К Е Т Н А Я  П О Г Р У З К А

В июле этого года с грушюй ра
бочих и инженерно-технических ра
ботников нашего леспромхоза я по
бывал па Сангальскои лесопункте 
Картасокского леспромхоза. Мы под
робно ознакомились е организацией 
крупнопакетной погрузки, опытом 
работы передовых малых комплек
сных бригад. В работе сантальцев 
нам прежде всего понравились согла
сованность, умение правильно и 
высокопроизводительно организовать 
свой труд, использовать технику.

Возвративппісь к  себе на лесо
пункт, мы также решили внедрить 
крупнопакетную погрузку. По чер
тежам механика Еаргасокского лес
промхоза тов. Шевкунова мы своими 
силами изготовили погрузочные аг
регаты.

В первые дни погрузочные агрега

ты «капризничали». Пакеты ложи- 
•тись на сцепы лесовозных автома
шин неровно, много времени уходи
ло на сбор и выравнивание хлы
стов. Бывали дни, когда агрегатами 
не было погружено ш  одного кубо
метра древесины. Отдельные рабочие 
уже начали поговаривать о нецеле
сообразности внедрения крупнопакет
ной погрузки на нашем лесопункте.

Но наша комплексная бригада не 
отступила перед трудностями. Мы 
были твердо уверены, что на смену 
временным неудачам должен прийти 
успех. Так оно и произошло на самом 
деле. Уже на восьмой день бригада в 
полтора раза перекрыла свое дневное 
задание, погрузив 65 кубометров дре
весины. С тех пор не было ни одного 
дня, чтобы бригада не выполня
ла полтора —  два задания в смену. 
За месяц нами погружено свыше

1.500 кубометров древесины. Рабо
таем мы дружно, согласованно, по
могаем друг другу. Внедрение круп- 
яопакетной погрузки значительно 
увеличило и производительность ле
совозных мапшн. Если раньше шофе
ры на расстояние 23 километров де
лали по два -рейса в смену, то сейчас 
—  по четыре. Шоферы обслуж«івают 
определенные агрегаты. Это позволя
ет улучшить взаимодействие лесору
бов и водителей.

В отличие от сангальцев мы круп- 
но'пакетные установки с одного места 
на другое переставляем гораздо ре
же. Часто передвигать агрегат нам не' 
позволяет холмистый рельеф местно
сти. Поэтому расстояние трелевки 
древесины не всегда удается сокра
тить, но даже и при этих условиях 
крупнопакетная погрузка полностью 
іебя оправдывает. Организация круп- 
нопакетной погрузки на нашем лесо- 
пуннте еще далеко не совершенна. 
Мы теряем много времени на пере
базировку бригад с одного места на 
другое, не хватает у нас троса, нет 
шлангов для заправки тракторов, в 
зимнее время не подогревается масло 
для заправки тракторов. Устранив 
эти и другие недостатки, мы сможем 
значительно улучшить свои показате
ли. I

Важным условием роста произво
дительности труда на нашем лесо
пункте является дальнейшее увели
чение объемов крупнопакетной по
грузки. В ближайшее время мы смо
жем ввести в строй еще две крупно
пакетные установки. Это даст воз
можность увеличить вывозку древе
сины в полтора раза.

Наша бригада обязалась до 15 ап
реля заготовить, подтрелевать и по
грузить крупными пакетами 8 тысяч 
кубометров древесины, что равно на
шему годовому заданию. Всей брига
дой мы включились в соревнование 
за коммунистический труд.

Н, СУХАНОВ, 
бригадир малой номплексной 

бригады Нельмачевского лесопункта.

у нас и раньше, но этот прогрессив
ный метод организации труда часто 
нарушался и не давал нужных ре
зультатов. Надо было покончить с 
недооценкой малых комплексных 
бригад.

Прежде всего, мы укомплектовали 
комплексные бригады опытными ме
ханизаторами, запретили перестанов
ку  рабочих с одного вида работ на 
другие, разъясни.та месячные и су
точные задашя не только бригади
рам, но и каждому лесозаготовителю.

Работа по-новому позволила сразу 
же улучшить использование механиз
мов, внутрисыенные простон сокра- 
ти.тась до минимума. Мы уменьшили 
расстояние трелевки древесины с 
500 метров до 250, стали более тща
тельно проводить подготовите.чьные 
работы. Возросла выработка на каж
дого рабочегд.,.Ладрнмер, если в 
сентябре комплексная выработка .на 
одного рабочего в смену составила 
0,8 кубометра, то в октійре она вы
росла до 1,35 кубометра, а в ноябре 
— до 1,8 кубометра. Уве.тичилась вы
работка на машино-смену на вывозке 
леса. Вместо 53 кубометров она до
стигла 73 кубометров.

Лучшие комплексные бригады в 
ніолтора— два раза перевь^полняют 
своя задания. Это хорошо видно на 
примере работы бригады И. Генинга. 
За одиннадцать месяцев эта бригада 
на тракторе С-80 подтрелевала 3.597 
и  вывезѵіа на нижний склад 8.576 
кубометров древесины, что состав
ляет полтора годовых плана. Про-из- 
воіительность трактора на вывозке в 
смену достигла 70,8 кубометра при 
плане 50 кубометров.

У нас имеются большие резервы 
для дальнейшего увеличения ком
плексной выработки на каждого лесо
руба. Нужно до минимума сократить 
время на вспомогательных работах, 
механизировать подготовительные ра
боты. Мастера и десятники еще мало 
уделяют внимания рациональной раз
делке хлыстов. У нас есть малые 
комплексные бригады, которые рабо
тают ниже своих возможностей. Если 
бы каждая бригада работала так, как 
бригады тт. Генинга и Чукаева, 
лесопункт ежедневно вывозил бы до
полнительно по 100— 120 кубомет
ров древесины. Много предстоит нам 
сделать для повьгаіения производи
тельности тракторов. Подсчитано, что 
за одиннадцать месяцев эти высоко
производительные машины 13,6 про
цента всего рабочего времени исполь
зовались не на трелевке и вывозке 
древесины, а на второстепенных ра 
ботах.

В этом году мы решили заготовить 
и вывезти на каждого рабочего не ме
нее 550 кубометров леса. Мы сумеем 
это сделать, если устраним указанные 
выше недостатки, мобилизуем имею 
щиеся у  нас резервы.

И. ФАРЫШЕВ, 
начальник Пайдугинского 

лесопункта.

Ипатовекяй маслосырзавод — 
одно из передовых предприятий 
пищевой промышленности С т а в -^  
ропольского края. Ежегодно он ̂  
дает для народного потребления 
страны многие десятки тонн ду
шистого сливочного масла, неж
ного сыра лучших сортов.

Еще год назад здесь труди
лись в три смены девяносто че
ловек. Болыштство работ про
изводилось вручнзчо. Сейчас но
вейшая техника отечественного 
производства пришла на смену 
физическому труду.

На снимке: в маслоцехе заво
да. Аппаратчица Раиса Райда у 
пульта управлеігая регулирует 
режим работы сепараторов.

(Фотохроника ТАСС).

Ш т р и х и  н а ш е г о  з а в т р а

НЯ ТРЯССЕ ЗИЛ-157

Михаил Голубовский — вальщик леса Орловского леспромхо
за, самого молодого предприятия комбината «Томлес». Широко 
тгшернув социалистическое соревнование в честь предстоящего 
пленума ЦК КПСС, орловчаяе досрочно выполнили план второ
го года семилетки.

Малая комплексная бригада, в которой трудится М. Голубов
ский, ежедневно выполняет сменные задания на 110-^120 про
центов. М. Голубовский и его товарищи • по бригаде решили в 
третьем году семилетки каждую смену перевыполнять установ
ленные задания.

На снимке: моторист бензопилы «Дружба» Михаил Голубов
ский в лесосеке.

Фото Ф. Хитрииевича.

Лесная промышленность нашей 
области непрерывно пополняется 
новейшей техникой. В минувшем 
году на лесовозных трассах пред
приятий комбината «Томлес» по
явились новые автомашины 
ЗИЛ-157. Они обладают повы
шенной проходимостью. На лесо
возе ЗИЛ-157 установлены ши
ны переменного давления, которое 
регулируется водителем из каби
ны автомашины и обеспечивается 
компрессором тормозной системы. 
Водитель лесовозаг в зависимости 
от состояния трассы может 
уменьшать или увеличивать дав
ление во всех шинах машины или 
в одной из них. Кабина нового ав

томобиля более удобна, в ней пре
дусмотрено отопление. Роликовые 
подшипники балансирной подвес
ки заменены подшипниками 
скольжения.

В леспромхозах области в 
прошлом году использовалось 22 
новых лесовоза. В канун 1961 го
да комбинат «Томлес» получил 
еще 15 автомобилей марки 
ЗИЛ-157.

В минувшем году комбинат 
«Томлес» получил 15 комплектов 
самопогрузчиков. Они предназна
чены для погрузки леса на авто
машины ЗИЛ-151 и ЗИЛ-157 без 
применения специальных погру' 
зочных механизмов.

Меняется карта 
Причулымья

Год 1961-й ЛИШЬ начался. Сибир
ский мороз крепко держит подо льдом 
неспокойные воды Чулыма. Сплав
щики многочисленных леспромхозов, 
чьи нижние склады расположены на 
его берегах, готовятся к  навигации.
Но в третьем году семилетки оживут 
и те берега, где недавно царило лес
ное безмолвье, —  в тайгу придут 
строители будущей лесовозной доро
ги Асино —  Белый Яр. В этом меся
це в Асино прибывает строительно
монтажный поезд треста «Томск- 
трансстроГі».

Асино —  город сплавщиков и де- 
ревообработчиков —  меняет облик. 
Строители закладывают бетонный за
вод, собирают стандартные жилые 
дома, в Асино появляются новые 
улпцы. Но многие из прибывших не 
задерживаются здесь. По трассе, 
проложенной изыскателями, уходят 
в тайгу связисты участка «Связь- 
рем-28» треста «Транссвязьстрой». 
Они должны в короткие сроки про
тянуть линии связи от Асино до бу
дущей станции Магалы.

Когда на Чулыме окончится .ледо
ход и, догоняя последние льдины, 
сплавщики поведут плоты, они поди
вятся необычному оживлению на чу
лымских берегах. Коллектив механи
зированной колонны по отсыпке зем
ляного полотна пошлет на трассы 
первые бригады, вооруженные техни
кой. На месте будущих разъездов 
Куендат, Узень, станций Чертаиы и 
Тазырбак забелеют палатки строите
лей. Здесь возникнут новые поселки.

А летом появится новый большой 
поселок на берегу Чулыма в районе 
Борисовой Горки. Сюда прибудет кол
лектив одного из мостовых поездов 
треста «Мостострой-2». Мостострои
тели закладывают большой бетонный 
завод, электростанцию, промышлен
ные сооружения, жилые дома.

А как поплывут по Чулыму опав- ■ 
шие листья и сплавщики поведут по
следние плоты, строители дороги Аси
но —  Белый Яр откроют счет кило
метрам —  начнется отсыпка земля
ного полотна. По плану третьего года 
семилетки им предстоит отсыпать в 
земляное полотно около 300 тысяч 
кубометров грунта.

На строительство линии в треть
ем году семилетки государство 
отпустило около двух миллионов 
рублей, считая в новом масштабе 
цен. В суровых буднях таежных 
строек мы увидим новые дела совет
ских людей, услышим биение их го
рячих сердец.

Автоматы
оЗрабатывают
инструмент

В этом году строители УНР-290 
должны сдать в эксплуатацию кор
пус цеха сверл —  один из крупней
ших в Советском Союзе. На площади 
в 18 тысяч квадратных метров ин
струментальщики завода режущих 
инструментов организуют замкнутое 
производство сверл. Началом его бу
дет склад сталей, концом —  погру
зочная площадка у железнодорожно
го'тупика. Отсюда томский инстру
мент пойдет во все концы родной 
страны.

Пройдем мысленно по будущему 
корпусу...

За складом сталей— заготовитель
ный и сварочный цехи. В прокатном 
цехе две трети продукции производят 
по новой технологии —  не фрезеру
ют, а катают на станах. Механиче
ские цехи этого корпуса... Инстру
ментальщики действующих цехов де
ловито перебазируют сюда оборудова
ние...

В механических цехах нового кор
пуса сверл в годы семилетки будет 
установлено 15 автоматических ли
ний. Они в корне изменят характер 
труда инструментальщиков. В треть
ем году семилетки на заводе не жа
леют труда, чтобы создать эти ли
нии. Многое делается на других за
водах, в других городах. Коллек
тивы экспериментального и инстру
ментального цехов по проектам тех
нического отдела готовят и здесь, на 
своем заводе, один за другим полу
автоматы для стыковой сварки,' но
вые специальные автоматы для из
готовления сверл, метчиков, фрез.

Своими руками инструментальщи
ки модернизируют около 50 станков.
Из них будет создана новая техноло
гическая линия изготовления сверл. 
Модернизация в полтора —  два раза 
повысит производительность труда, 
облегчит его, улучшит качество ин
струмента,

А в термическом цехе к  концу 
третьего года семилетки войдут в 
строй мощные пятнадцатиметровые

агрегаты —  автоматы для закалки, 
отпуска и химчистки изготовляемого 
инструмента. Тогда не будут, как 
сейчас, вручную загружать печи, на 
руках передавать инструмент от од
ной операции к  другой. Каждый аг
регат —  это ряд печей и ванн, где 
механические руки бережно перено
сят сверло, метчик или фрезу от опе
рации к  операции, а механические 
счетчики до секунд отмеряют время, 
необходимое на каждую из них. И 
если строители УНР-290 сдержат 
свое обещание и сдадут помещение 
под монтаж своевременно, к  концу 
1961 года в термическом цехе бу
дут работать три таких агрегата.

Новая совершенная техника откро
ет инструментальщикам широкие 
перспективы. В 1961 году они на 20 
процентов увеличат выпуск продук
ции, дадут инструмента, считая в но
вом масштабе цен, на 1,5 миллиона 
рублей больше, чем в истекшем году.

Чтобы строить 
на века

«Дерево —  гниет, сталь —  ржа
веет. Чтоб строить на века, нет луч
ше материала, чем железобетон, —  
любят говорить строители. —  В огне 
он не горит, сырости не боится, про- 
4eHj! дешев».

А если учесть, что железобетон
ные конструкции поступают на строй
ки готовыми, то понятно, почему же
лезобетон —  главный строительный 
материал современности, ц. количест
вом его измеряют технический про
гресс в строительстве.

В третьем году семилетки пред
приятия треста «Стройдеталь» долж
ны дать строителям 70 тысяч кубо
метров сборного железобетона. Будет 
достроен и полностью освоен меха
низированный комплекс на заводе

3. Здесь сдадут в эксплуатацию 
арматурный цех, склады цемента и 
инертных заполнителей действующе
го цеха сборного железобетона.

Строители УНР-292 к  концу

третьего года семилетки должны 
сдать в эксплуатацию мощный завод 
крупнопанельного домостроения. 
Ежегодно он будет выпускать 28 
восьмидесятиквартирных домов об
щей жилой площадью 70 тысяч квад
ратных метров. И не только выпу
скать, но и помогать в монтаже этих 
домов на строительных площадках.

В первой половике 1961 года 
вступит в строй завод ячеистых бе- • 
тонов —  крупное предприятие, кото
рое ежегодно будет давать 60 тысяч 
кубометров ячеистых бетонов.

5.320 тысяч рублен! Столько 
средств, исчисляя в новом масштабе 
цен, будет затрачено на развитие^ 
промышленности стройматериалов и ^  
строительной индустрии. В районе 
ст. Томск-І начнется строительство 
двух крупнейших предприятий —  
завода сборного железобетона мощ
ностью 70 тысяч железобетонных 
конструкций в год и завода мине
ральной ваты. Строители Туганского 
участка УНР-І31 закончат нулевые 
циклы производственных корпусов 
Туганского завода силикатных изде
лий мощностью 85 миллионов штук 
условного кирпича в год и построят в 
нему железнодорожные пути и авто
дороги.

Для строителей и работников 
предприятий стройиндустрии в 1961 
году будет построено 19 тысяч квад
ратных метров жилой площади.

V
АІы дали здесь лишь несколько 

штрихов широкой картины строи
тельства, которое развернется на 
просторах нашей области. Во
площая в жизнь предначерта-*  
ния партии, воплощенные в ц и ф р а хв  
семилетнего плана, трудящиеся о б л а -*  
сти возведут в третьем году семилет
ки  новые промышленные корпуса, за
ложат в тайге новые лесные Поселки, 
построят лесовозные узкоколейные и 
автомобильные дороги. Они вОзббЛут 
многоэтажные жилые дома на улицах 
Томска, Колпашево, Асино, много 
других объектов промышленного и 
ЖИЛИЩНОГО строительства.

ПРАКТИЧЕДКЛЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Получу по 900 граммов 
суточного привеса 

-------на каждого теленка
Опытом делится 

А ,  А ,  К елиш лу
телятница Корниловского сов 

хоза Томского райсна.

Дорогая редакция! Я получила от 
вас письмо, в котором вы поздрав
ляете меня с награждением почетной 
грамотой облисполкома. Благодарю за 
поздравление и охотно выполняю 
просьбу —  поделиться через газету 
опытом своей работы.

В I9 6 0  году я получила на каждо
го теленка по 739 граммов среднесу
точного привеса при полном сохране
нии всего поголовья. И скажу от
кровенно —  можно было добиться 
большего привеса. Работала я, как 
говорится, на совесть, не жалела сво
их сил и времени, чтобы получше 
ухаживать за телятами. Ведь от те
лятницы зависит очень многое. Глав
ное —  накормить вовремя телят, дер
жать их в чистоте. Но этого далеко 
не достаточно. Надо, чтобы и руково
дители фермы, специалисты сельско
го хозяйства побольше заботились 
о молодняке крупного рогатого ско
та. Здесь речь идет о заготов
ке и подвозке кормов, о внедрении 
передового опыта, связанного с пере
стройкой всей работы на ферме.

Прежде всего,^ хочу рассказать о 
своей работе, о распорядке дня на 
ферме. Одним словом, о том, как я 
ухаживаю за своими телятами.

Распорядок дня и рацион кормле
ния у  нас разработаны специалиста
ми сельского хозяйства зоотехником 
тов. Корниловым и веттехником тов. 
Назмутдиновым. и мы, телятницы, 
придерживаемся его строго. Это я го
ворю не для красного словца. Мы ча
сто обращаемся к специа.тистаы за 
советом, и они всегда помогают нам.

Рабочий день начинается в 6 ча
сов утра; чищу клетки, затем даю те
лятам мешанку из отрубей. При этом 
обязательно добавляю в корн мясо
костную муку. После этого пою ж и
вотных сенным отваром. Каждое утро 
я проверяю, нет ли заболевших те
лят. Даже при малейших признаках 
заболевания или даже плохого на
строения животного, я немедленно 
сообщаю нашему веттехнику. Все

утренние дела на ферме 
я заканчиваю к  9 часам. 
К  12 часам дня я 
вновь прихожу на ферму 
и снова чищу клетки и 
кормлю телят. В обед я 
даю телятам грубые и 
сочные корма. Надо cata- 
зать при этом,' что сено 
и силос для телят я 

всегда требую высшего качества. В 
этом МНС помогает и всттехник. Если 
подвезли сено и силос плохого каче
ства, веттехник бракует корм и за
ставляет бригадира немедленно при
везти другое сено и силос. Телятам 
младшего возраста выпаиваю, кроме 
того, свежий обрат.

Вечером я прихожу на ферму в 
6 часов. Раздаю грубые корма, пою 
телят и чищу клетки.

Вот и весь распорядок дня. Особо 
хочется сказать о кормлении телят- 
молочников. Телята младшего возра
ста требуют к  себе больше внима
ния. Они менее стойки к  заболева
ниям. Тут нужен глаз да глаз. Я да
же присутствую при дойке коров, 
смотрю, чтобы подмывали вымя, сдаи
вали молоко только в чистые подой
ники. Более того, я наблюдаю, как 
доярки ухаживают за телятами до 
двадцатидневного возраста. Если что 
делают не так, беседую с ними. 
Конечно, доярки разные по характе
ру. Иная сразу же соглашается со 
мной, а другая— и слушать не желает. 
Но я не отступаю. Приглашаю зоотех
ника или веттехника и заставляю 
доярку делать все как надо. Ведь для 
теленка в первые дни его жизни све
жее чистое молоко —  самое главное. 
Бывают все-таки случаи, когда теля
та, получив в пищу несвежее или за
грязненное молоко, заболевают. 
Тогда телка подпускаем к  корове для 
подсосного кормления. Как только 
животное окрепнет, снова перево
дим на обычный рацион.

У нас на ферме было 289 кол
хозных телят, да 174 закупили. Все 
это поголовье сохранили полностью, 
без единого случая падежа.

В этом году дела на ферме должны 
пойти лучше. У  нас будет внедрен 
подсосный метод выращивания телят. 
Все уже подготовлено к  этому. Лично 
я обязуюсь получить в 1961 году при 
полном сохранении поголовья по 900 
граммов среднесуточного привеса на 
каждого теленка.
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Не только регистратор, 
но и организатор

От Алексашра Григорьевича Чуба
рова, скотш ка колхоза «Коисоѵолец» 
Асиновского района, я услышал ино
го критических замечаний в адрес 
ветеринарных работников. Говори і̂ 
он возбужденно. Видно было, что воп
рос этот уже давно его тревожит, і 
пожилой колхозник хотел высказать 
все, что наболело у него на душе.

—  Скажете, пожалуйста, —  вол
новался Александр Григорьевич. —  
разве может ветеринарный специа
лист равнодушно взирать на беспо
рядки на ферме? Если человек прин
ципиально подходит к  своему делу, 
если он работает с душой, он не по
терпит беспорядков. А у нас как бы
вает? Появляется на ферме ветфельд
шер нашего колхоза П. П. Селезнев, 
мы сразу к не.му:

—  Иван Иннокентьевич, когда же 
на_нашей ферме позаботятся о теля
тах: Ведь у нас нарушаются элемен
тарные правила содержания живот
ных.

А Иван Иннокентьевич пожимает 
плечами:

—  У меня хватает моей основной 
работы, а по этим вопросам обра
щайтесь в правление колхоза.

—  Так у нас и повелось, —  про
должал Александр Григорьевич. —  
Провел ветеринарный работник про
филактические мероприятия против 
заразных заболеваний и считает, что 
на ферме ему больше делать нечего. 
Конечно, обработка скота —  его ос
новная работа, но зачастую она не 
дает никаких результатов, потому 
что скот содержится в плохих усло
виях. Вот полюбуйтесь сами.

А. Г. Чубаров вошел в клетку к 
телятам, пол под его ногами тотчас 
прогнулся, и сквозь щели, которые 
образовались в нем. стала выступать 
жижа.

—  В таких условиях неизбежны 
простудные заболевания животных, 
Потом ИИ уже не помогут ни уколы, 
ни прививки.

В прошлом году в колхозе пало бо
лее 350 свиней, 86 голов молодняка 
крупного рогатого скота.

Примерно такое же положение в 
соседних колхозах «-10 лет Октября», 
«Красное знамя», «Россия», «Север
ный». В Асиновском районе пало 26 
процентов телят, 32 процента поро
сят.

Одной из причин этого является 
крайне плохая постановка ветери
нарного обслуживания колхозов. Во 
многих колхозах ветеринары превра
тились в регистраторов падежа жи
вотных. Они появляются на ферме 
только тогда, когда надо провести ка- 
куюгцибудь про^лактаческую  рабо
ту н.ти составить акт о падеже. Ве- 

.теринарные специалисты многих кол
хозов смирились с тем. что правле
ния игнорируют их предписания, 
соблюдают ветеринарного устава.

...Поздний вечер. Животноводче
ский городок колхоза «40 лет Ок
тября» Асиновского района осветил
ся электрическіімй огнями. Рабочий 
день уже давно закончен, но колхоз
ный ветфельдшер Е. В. Безголов все 
еще находится на ферме. Он сидит в 
красном уголке, устало опустив ру- 
•ки. Ну и суматошный же был денек!
А каковы итоги? За день мало что 
сделано. Не видно конца беспорядкам 
на ферме. Хоть ночуй здесь.

Корма сегодня снова привезли не
полностью. Клетки в телятниках по
чернели от грязи. Как тут не быть 
всяким заболеваниям? Сегодня снова 
требовал А правлении колхоза, чтобы 
лодвезл'и известь, но никто об этом не 
побеспокоился. А ведь прошло уже 
три месяца с начала стойлового пе
риода.

Целую неделю на ферме простояла 
без присмотра группа телят в 38 го
лов. Телята отощали, покрылись 
грязью. Ветфельдшеру самому при
шлось их кормить. Е. В. Безгалов 
не раз обращался в правление.

—  От такого ухода наиболее сла
бые телята могут погибнуть. Но в 
правлении не привыкли прислуши
ваться к  предупреждениям специали
ста. Только через неделю за этой

группой закрепили скотника. И кол
хознику А. Васильеву, который уха
живает теперь за этими телятами, 
придется потратить немало усилий, 
чтобы выхолить животных.

Тов. Безгалов жалуется:
—  Почти ежедневно приходится 

воевать с руководителями колхоза, 
чтобы на ферме соблюдался ветери
нарный устав. У меня нет условий 
для работы. Когда требуется оказать 
помощь животным, мне лаже негде 
руки вымыть.

А ведь, если разобраться по су
ществу, тут и «воевать-то» нечего. 
У фельдшера есть большие права. Он 
может ходатайствовать перед глав
ным ветврачом района о наложении 
штрафа на руководителей колхоза, 
виновных в нарушении ветеринарно
го устава. Но Е. В. Безгалов этими 
правами не пользуется. Он только 
просит членов правления колхоза 
улучшить содержание животных, соз
дать ветфельдшеру условия для рабо
ты.

Подобные примеры можно наблю
дать во многих колхозах и совхозах 
области. Не проходит ни одного обла
стного совещания животноводов, на 
котором бы не велось разговора о 
плохом ветеринарном обслуживании 
колхозов, не приводились бы цифры 
большого падежа животных. На са
мом деле, сохранение скота от паде
жа —  огромный резерв увеличения 
производства мяса, молока и других 
продуктов животноводства. А он ис
пользуется плохо. В прошлом году во 
многих районах области допущен 
большой падеж свиней, крупного ро
гатого скота, овец, птицы. Низки 
приплод животных и его сохранность. 
Например, из 13 поросят, получен
ных от одной свиноматки, сохранено 
только 10, а из 75 телят, получен
ных от 100 коров, сохранен только 
61. И, надо сказать, что недостатки 
в развитии животноводства объясня
ются в значительной степени плохой 
организацией ветеринарной службы в 
нашей области.

В чем же дело?
Ежемесячно в инспекцию по ж и

вотноводству областного управления 
сельского хозяйства поступают от
четы о проделанной работе от работ
ников райветлечебнйц. Судить о по
ложении на местах по ним трудно, 
потому что составители этих отчетов 
частенько сами не знают, как у  них 
обстоит дело с ветеринарным обслу
живанием в колхозах.

Мы спросили второго ветврача 
Асиновской райветлечебницы тов. 
Титоренко:

»—  В каком из колхозов района 
хорошо поставлено ветеринарное об
служивание?

—  Не скажу, не знаю, —  откро' 
венно призналась она.

Главный ветврач Бакчарского рай
она тов. Струп в объяснительной 
записке, приложенной к  ’отчету 
ноябрь, сообщает, например, такие 
сведения: «В районе имеется падеж 
молодняка из-за бесхозяйственного 
отношения со стороны правлений 
колхозов и обслуживающего персо
нала». В чем выражается это бесхо
зяйственное отношение? Какие меры 
намечены в колхозах, чтобы устра
нить падеж? В каких колхозах допу
щен падеж? Об этом он не гово
рит. И подобные отчеты устраива
ют работников инспекции по живот
новодству облсельхозуправления.

Сами работники инспекции по ж и
вотноводству облсельхозуправления, 
бывая в колхозах, мало интересуются, 
как поставлено ветеринарное обслу
живание. Ветспециалйсты облсель
хозуправления выезжают, как прави
ло, на «аварии», подобно «скорой 
помощи».

В колхозе «40 лет Октября» Аси
новского района за несколько дней 
пало 400 цыплят. На место проис
шествия прибыл работник областной 
ветбаклаборатории тов. Панов вместе 
с представителем райветлечебницы.

Колхозники ждали от опытного 
специалиста существенной помощи, 
но тов. Панов пробыл в колхозе один 
день, составил акт о падеже и отбыл

в районный центр. Пред- 
ставетели из области и 
районного центра увезли 
с собой несколько цып

лят для установления диагноза болез
ни.

Долго ждали в колхозе результатов 
исследования, но ответ был неожи
данный. Оказывается, взятые для ис
следования цыплята были потеряны 
по дороге. На том «помощь» тов. Па
нова и закончилась.

Как правило, ветеринарные работ
ники колхозов закончили лишь 
годичные ветерігварные курсы. По
этому их учебе, повышению деловой 
квалификации должно быть уделено 
первостепенное внимание. А как раз 
этот вопрос совершенно выпал из по
ля зрения работников инспекции по 
животноводству облссльхозуправле- 
ния.

Мы спросили старшего ветврача 
инспекции тов. Ажервитина:

—  Как вы осуществляете контроль 
за учебой кадров, которую проводят 
работники райветлечебнйц?

—  Планы семинаров, которые они 
проводят с колхозными специалиста
ми, работники райветлечебнйц с нами 
не согласовывают. Да мы и не тре
буем от них такой отчетности о про
ведении учебы, —  ответил он.

Иными словами, этим делом здесь 
не занимаются.

Пропаганда передово-го опыта, 
пракпгческая помощь колхозным 
специалистам целиком возложена на 
работников райветлечебнйц. Тут им 
предоставляется полная свобода дей
ствий. И, надо сказать, что этим ча
сто злоупотребляют.

Например, в Асиновском райо-не 
семинары с ветеринарными работни
ками давно превратились в пустую 
фор.чальность. Они проводятся еже
месячно, но зачастую на них при
сутствует половина, а то и третья 
часть всех ветеринарных работников. 
Обсуждающиеся на них вопросы гото
вятся наспех.

Можно ли ждать пользы от таких 
семинаров? Конечно, нет. Пе случай
но поэтому применение биостимуля
торов в колхозах области— редкое яв
ление и только потому, что многие 
ветфельдшеры не знают, как их надо 
применять на практике. *

Роль колхозных ветеринарных 
специалистов в большинстве хозяйств 
принижена, сводится часто до поло
жения безгласных советчиков. 
Сплошь и рядом советы ветспециали- 
стов правлениями колхозов не вы
полняются, а за действенность их ре
комендаций, предложений, указаний 
никто по-настоящему не борется.

Инспекции животноводства област
ного управления сельского хозяйства 
надо помочь ветеринарным специали
стам правильно я 'в  полную меру ис
пользовать свои права и выполнять 
обязанности в полную меру сил, что
бы идти в первых рядах борцов за се- • 
милетку.

Ю. НЕСТЕРОВ.

„Новосе.іы“  
из Тувы

В последние дни декабря в Том- 
ско.м аэропорту призем.чился самолет. 
Он доставил из города Кизил Тувин
ской области необычный груз. В 
ящиках-клетках —  580 серых куро
паток. Их прислали охотники-тувин
цы, чтобы в области пополнялся мир 
пернатых.

Гости издалека расселены в при
писных хозяйствах охотобщества, 
расположенных в Шегарском и Аси
новском районах.

Это не первая необычная воздушная 
посылка в минувшем году. Первая 
прислана из Воронежского заповед
ника. В ней оказались бобры. На са
моходной барже их отправили в Кар- 
гасокский район. Ценные пушные 
зверьки обрели свой второй дом на 
озерах у  реки Тым, близ Напаса.

Несколько семей бобров, завезен
ных ранее в Васюганье, хорошо при
жились на новых местах. Но реке 
Чертала они построили плотины и 
живут колонией.

Д. НРЕПАН.

Д ПОЛУЧЕНО от  М. ЧЕРЕМНЫХ...

Почти сорок лет на страницах 
журнала «Крокодил» регулярно 
появляются работы карикатуриста 
Михаила Михайловича Черемны.х. 
Творческий почерк художника- 
сатирика знаком миллионам чи
тателей.

Замечательный карикатурист—  
наш земляк. В Томске, более 50 
лет назад, впервые получили при- 
зчание его работы. Было это на 
выпускном вечере в гимназпи. 
Михаил Михайлович, тогда еще

Требовательный начальник.
молодой человек, показал своим 
товарищам два шаржа, и сам уди
вился тому, насколько шумный 
успе.х они имели.

В 1911 году он едет в Москву, 
чтобы поступить в Училище живо
писи, ваяния п зодчества. И уже 
не сверстники по гимназии, а из
вестные русскпе художники —  
К. Коровин, Н. Касаткин, В. Архи
пов, Л. Пастернак —  дают его 
работам восторженную оценку.

С тех пор перо карикатуриста— 
в постояной боевой готовноста, а 
художник —  на переднем крае 
борьбы за новую светлую жизнь.

Сейчас Михаилу Михайлоиічу— 
70 лет, но он по-прежнему в 
строю. Ему присвоено звание на
родного художника РСФСР. Он 
действительный член Академии 
художеств СССР, лауреат Сталин
ской премии.

Недавно в издательстве «Прав
да» вышла книга из серии «Ма
стера советской карикатуры». 
Она называется «М. Черемных. 
Сатира. Юмор». Это альбом с ри
сунками разных лет, которые 
публиковались в журнале «Кро
кодил» и других изданиях.

.Авторский экземпляр этой кни
ги художник прислал в Томск, в 
редакцию нашей газеты.

На первом листе книги над
пись: «Редакции газеты «Красное 
знамя» на память от томича 
М. Черемных». Теплые строки 

' адресует сатирик родному городу 
и его художникам. Он пишет: 
«Желаю моему родному Томску 
всяческого процветания, а Вам. 
дорогие художники-земляки, — 
больших творческих успехов. Ваш 
М. Черемных»,

Публикуем карикатуру из 
новой книги нашего замеча
тельного земляка Мих. Черемных.

З Е М Л Я К И -  
Т О М И Ч А М  

Всего

Медицинские кабинеты 
в школах

наилучшего!
Среди многочисленных выпуск

ников Томского электромеханиче
ского института инженеров же
лезнодорожного транспорта —  
Алексей Александрович Мюрисеп. 
Сейчас он —  председатель Совета 
Министров Эстонской ССР. В ка
нун Нового года наш корреспон
дент связался по телефону с Алек
сеем Александровичем.

Томск: —  Примите от сибиря
ков наилучшие пожелания трудя
щимся Эстонии.

Таллин: —  Я очень вам при
знателен. До некоторой степени 
тоже чувствую себя томичом. Го
ды, проведенные в сибирском ву
зе, никогда не забудутся.

V всех нас, советских людей,— 
одна главная задача. И не оши
бусь, если пожелаю томичам наи
лучших успехов в третьем году 
семилетки, выполнения и перевы
полнения планов во имя мира.

Томск: —  Пожалуйста, не
сколько слов нашему студенче
ству.

Таллин: —  Очевидно, самое 
главное для студентов —  совер
шенствовать своп знания, чтобы 
стать хорошими советскими спе
циалистами.

Всего наилучшего, доброго здо
ровья и счастья, товарищи томи
чи!

Чтобы 
появилось 

много новых 
имен

Москва. На проводе— профессор 
Владимир Дмитриевич Тимаков, 
выпускник Томского медицинского 
института. Сейчас он —  директор 
института микробиологии, лауреат 
Сталинской премий, дважды на
гражден орденом Трудового Крас
ного Знамени.

—  Я только что вернулся из 
Будапешта, —  рассказывает Вла
димир Дмитриевич, —  где при
сутствовал при заключении дого
вора о совместной научной работе 
между Академией медицинских 
наук СССР и Академией наук 
Венгерской Народной Республики.

Профессор В. Д. Тимаков рас
сказал, что общими усилиями уче
ные двух дружественных народов 
будут вести наступление на слож
ные заболевания.

—  Родной мне Томск, —  про
должает профе^ор, —  по праву 
называют кузницей кадров. Мне 
часто приходится встречаться со 
многими выпускниками томских 
вузов. Это: Г. А. Тихонова из ин
ститута геофизики Академии ме
дицинских наук СССР, Г. М. Голу
бева —  из лаборатории профессо
ра Руфанова, А. И. Нестеров —  
директор института ревматизма, 
член-корреспондент Академии ме
дицинских наук Березин —  из 
Ашхабада...

Шлю томичам искренние ново
годние поздравления. Мне хочет
ся пожелать, чтобы для томских 
ученых-медігков, занятых иссле
довательской работой, новый год 
был еще более плодотворным, 
чтобы рядом с именами профессо
ров Савиных. Яблокова. Карпова 
появилось много новых имен.

Для народа
В Томском пединституте хоро

шо помнят студентку факультета 
иностранных языков Пину Весе
ловскую. Ее часто можно было 
встретить на репетициях художе
ственной са.модеятельности. В 
дальнейшем девушка решила по-

По следам наших 
выступлений.

„Алло, скоргл 
помощь?...и

Под таким заголовком в № 277 
нашей газеты опубликована кор
респонденция, в которой рассказы
валось об условиях работы коллек
тива станции скорой помощи.

Заведующий Томским городским 
отделом здравоохранения тов. Ко- 
инщев сообщил редакции, что 
станции оказана помощь. В 1960 
году для нее выделено 8 автома
шин, направлено для работы на 
станции 11 врачей. Будет расшире
но помещение травматологического 
пункта, решен вопрос о диспетчер
ской, кастелянной и о других поме
щениях.

Для улучшения работы станции 
на 1961 год дополнительно выделе
но 13 штатных работников. Перед 
Министерством здравоохранения 
РСФСР поставлен вопрос о выде
лении радиоаппаратуры на авто
машины станции. Горздравотдел 
обратился с просьбой к ,горисполко
му о расширении гаража и выделе
нии дополнительного помещения 
для второго травматологического 
пункта.

„В о т  так доставка!*'
Под таким заголовком в № 294 

газеты «Красное знамя» было 
опубликовано письмо, в котором 
рассказывалось о плохой доставке 
почты.

Заместитель начальника Том
ской конторы связи тов. Филимо
нов сообщил, что письмо обсуждено 
на собрании, почтальон Сидорова 
строго предупреждена.

святить себя сценическому ис
кусству.

Впервые томичи увидели Нину 
Валентиновну Веселовскую в эк- 

.ранизированной трилогии А. Тол
стого. Молодая актриса талантли
во сыграла роль одной из сестер.

С тех пор прошло немного вре
мени. Каковы же творческие ус
пехи выпускницы томского вуза?
• Нина Валентиновна сумела соз
дать в Московском театре имени 
Станиславского запоминающиеся 
женские образы в спектаклях 
«Раскрытое окно», «Снежная ко
ролева», «Первый день свободы», 
«Дни Турбиных».

Н. В. Веселовская участвует в 
съемках нового художественного 
фильма под руководством режис
сера Роома.

—  Больших успехов вам в жиз
ни и учебе! Помните: все, что мы 
делаем,— для народа! Выбирайте 
профессию по призванию, 'будьте 
настойчивы в достижении цели!—  
таковы новогодние пожелания 
Нины Валентиновны Веселовской 
томской молодежи.

С Томском 
тесно связаны
Новосибирск, у  телефона худо

жественный руководитель ансамб
ля песни и пляски Сибирского во
енного округа, заслуженный дея
тель искусств РСФСР Андрей 
Порфирьевич Новиков.

—  Томск —  город, с которым 
у меня связано много волнующих 
воспоминаний. Там прошла моя 
юность, там я окончил музыкаль
ное училище по двум классам —  
скрипки и композиции.

С Томском наш ансамбль под
держивает тесную связь: бывает 
на гастролях, шефствует над ху
дожественной самодеятельностью 
Томского Дома офицеров. В ноябре 
я написал для их хора «Песню о 
Сибири». Несколько дней назад у 
подшефных побывал балетмейстер 
нашего ансамбля М. Керакозов.

Мои новогодние пожелания: 
пусть томичи еще больше любят 
свой хороший город; пусть том
ские композиторы прославляют 
труд героев семилетки, пусть Том
ское музыкальное училище откро
ет дорогу в музыку сотням талан
тов и пусть оно учит своих выпу
скников серьезно понимать зада
чи, которые ставит партия перед 
работниками советского искусства.

Н а г р а д а  
за  труд

Канун Нового і% (І был особенно 
памятным для Антонины Тарасовны 
Никешкиной из консервного цеха 
Колпашевского консервного комбина
та. За труд ей вручили почетную 
грамоту ВЦСПС.

М. КУРОЛЕНКО.

Альбина Сафронова и Анна Суп- 
роиенко переступают порог две
надцатой школы, как молодые 
учительницы, которым предстоит 
провести первый урок, или как но-* 
вые ученицы. Пожалуй, такое же 
чувство охватывало их, когда они 
впервые оказывались в клиниках 
или в городских больницах, где 
проходили курсовую практику. 
Теперь позади пять с лишним лет 
учебы на педиатрическом факуль
тете. Недалек тот день, когда им 
вручат дипломы детских врачей.

Сегодня Уі будущих медиков —  
новые обязанности. Они их взяли 
на себя сами, горя желанием как 
можно скорее вступить в актив
ную борьбу за здоровье человека.

До этого будущие врачи по за
даниям университета санитарной, 
культуры часто навещали сред
нюю школу. Ребята с интересом 
слушали их беседы о здоровье, 
читали выпущенные с их по
мощью бюллетени, а созданные с 
помощью студенток санпосты 
строго и придирчиво следили за 
чистотой и порядком в классах.

Теперь у  девушек дело послож
нее. Прокладывается.новая троп
ка, чтобы связи вуза с жизнью 
стали крепче. Активисты-старше- 
юурсники педиатрического фа
культета мединститута решили 
при школах Томска, пока при 
двух— восьмой и двенадцатой, 
открыть студенческие медкабіше- 
ты на общественных началах. Вот 
Альбина Сафронова и Анна Супро- 
ненко и идут «в разведку».

Кабинет директора школы. Де
ловая беседа. В ней живо участ
вуют и доцент кафедры гигиены 
питания Антонина Ивановна Во
робьева, и Нина Михайловна Горе
лик. заведующая отделом город- 

Л ской санэпидстанции. Помещение 
есть, мебель тоже. Надо приобре
сти медицинское оборудование. 
Занятия —  в три смены, значит, 
и работа в медпункте будет трех
сменной.

Особенно рада «подкреплению»

Пва-школьный врач Валентина 
новиа Заводчикова.

.Медицинские кабинеты при 
школах —  это отклик на почин 
вьгауекников и старшекурсников 
лечфака. Открытые ими студенче
ские здравпункты на обществен
ных началах работают на пяти 
предприятиях Томска уже второй 
месяц. Студенты-энтузиасты еже
дневно после занятий спешат на 
прием больных в первую типогра
фию, на текстильную фабрику, 
заводы: манометровый, дрожже
вой и «Кож.мех».

Общественность п ученые мед
института горячо одобри.чи этот 
ценный почин и решили оказывать 
новому движению всяческую по
мощь. Вуз способствует в приобре
тении медицинской аппаратуры; 
первые коігсультации в студенче
ских здравпунктах провели вид
ные специалисты.

А. СОКАЛЬСКИЙ.
На снимке (слева направо): 

выпускницы мединститута
А. Сафронова н А . Супроненко 
в двенадцатой школе беседуют с 
медсестрой В. Соловьевой, вра
чом В. И. Заводчиковой и ди
ректором Л. Н. Захлыстиной.

Фото Ф. Хитриневича.

Ф ерганский газ
АНДИЖАН, 2 января. (ТАСС). В 

Ферганской долине на нефтяном про
мысле «Северный сох» в канун Ново
го года ударил новый мощный фонтан 
природного газа.

—  Это доброе предзнаменование, 
—  сказал начальник геологического 
отдела Ферганского нефтекомбпната 
Пулат Азимов. —  Есть все основа
ния утверждать, что в новом годі._ 
удастся значите.тьно прирастить га
зоносную площадь. Промышленные 
запасы природного газа в Ферган
ской долине уже исчисляются мил
лиардами кубометров.

О Т К Л И К И

Библиотека и общественность
В статье директора клуба «Вод

ник» Моряковской ремонтно-экс
плуатационной базы тов. Климашев- 
ского «Чтобы в клубе было интерес
но» подняты важные вопросы, кото
рые касаются не только работы клу
бов. но и других учреждений куль
туры. Многое нужно сделать и для 
улучшения работы библиотек.

Главная задача, которую нужно 
решитьч— это широкое привлечение 
общественности к работе библио
тек, пропаганде книг среди на
селения. Надо организовать дело 
так. чтобы во всех начинаниях ра
ботникам библиотек оказывали по
мощь активисты. У нас есть немало 
библиотек, где работа организована 
именно так. И это дает очень хоро
шие результаты.

В том. что колпашевская городская 
библиотека Уі 1 удостоена диплома 
«Лучшая библиотека РСФСР» есть 
немалая заслуга и читателей А. А. 
Гофман, М. Н. Лянгузовой. М. И. Пет
ровой, II. А. Бова, П. В. Сачкова и 
других. Они оказывают библиотека
рям большую помощь в пропаганде 
литературы. С помощью актива здесь 
в прошедшем году проведено около 
двухсот громких чтений и бесед в 
цехах промышленных предприятий.

Работники светлянской сельской 
библиотеки Чаинского района органи
зовали обслуживание жителей всех 
поселков своего сельсовета, создав 
там библиотеки-передвижки, пункты 
выдачи книг. С помощью актива они 
ведут разнообразную массовую ра
боту среди населения. Активисты 
заведуют библиотеками-передвижка
ми. занимаются книгоношеством. уча
ствуют в массовых мероприятиях. 
Работу актива здесь направляет совет 
библиотеки, избранный на собрании 
читателей.

Одной из лучших в области являет
ся чаинская районная библиотека. 
Здесь хорошо работает совет библио
теки. председателем которого являет
ся П. Ф. Ивкин, а членами совета 
тт. (Гваровский. Зотова, Канашин. Ка
лачева. Крылова, Ланг. Совет систе
матически рассматривает отчеты и 
обсуждает планы работы библиотеки, 
издает стенную газету «Читатель», 
помогает библиотекарям в увеличе
нии числа читателей, в пропаганде 
книги. Ежегодно заведующий библп- 
отекой Я. Ф. Коробенко и председа
тель совета П. Ф. Ивкин отчитывают
ся перед читателями.

Однако некоторые отделы культу
ры райисполкомов, руководители рай
советов, сельсоветов, профсоюзных

органов не придают значения советам 
библиотек. Иногда в состав сове
тов не привлекается партийный, 
профсоюзный и комсомольский актив, 
порой советь! превращаются в органы, 
члены которых выполняют лишь от
дельные поручения библиотекарей. 
ІІеправнльно, что иногда члены 
совета библиотеки не избираются чи
тателями, а назначаются отделом 
культуры или сельсоветом.

Советы библиотек —  это большая 
сила. Необходимо повсеместно соз
дать их. активизировать их деятель
ность.

Давно назрела необходимость 
создания межведомственных советов 
по библиотечному делу в Томске и 
районах области. Такие советы уже 
созданы и успешно работают в Ле
нинградской. Куйбышевской, Сара
товской и других областях. В со
став этих общественных организа
ции входят представители всех ве
домств. которые имеют библноте^ги, а 
также представители партийных, 
профсоюзных и комсомольских орга
низаций и учреждений, ведущих 
идейно-воспитательную работу среди 
населения. Такие советы могут до
биться решения многих назревших 
проблем в библиотечном деле.

В постановлении ЦК КПСС «О со
стоянии и мерах улучшения библио
течного дела в стране» партийным 
организациям совместно с профсоюз
ными и хозяйственными органами по
ручено рассмотреть вопрос об объеди
нении мелких библиотек различных 
ведомств, находящихся на небольшом 
расстоянии друг от друга, а также 
библиотек, расположенных на терри
тории одного предприятия или уч
реждения. Многое можно сделать в 
этом направ.тении и в нашей области.

Даже при беглом ознакомлении с 
сетью библиотек Томска видно, как 
пороіТ непродуманно размещены 
книжные фонды. Есть заводы, где 
буквально рядом размещены неболь
шие партийные, профсоюзные, техни
ческие биб.чиотеки. Взять, например, 
подшипниковый завод. 11а его терри
тории имеются техническая, массовая 
профсоюзная, партийная библиотеки, 
библиотека машиностроите.чьного тех
никума и массовая библиотека ЛІ 1. 
В каждой из них есть по одному ра
ботнику. В большинстве случаев они 
либо дублируют друг друга, либо узко 
специализируются, заставляя тем са
мым читателей обращаться за необхо
димыми книгами в два— три места.

В помещении Зырянской восьми
летней школы находится районная

детская библиотека, обслуживающая 
в основном у’чащихся этой школы. В 
школе есть и своя маленькая биб
лиотека, которая пополняет книжный 
фонд за счет библиотечек-передвижек 
районной детской библиотеки. Зачем 
нужно перетаскивать книги из одной 
комнаты в другую, когда их можно 
объединить, сосредоточив работу в 
одном месте?

Преимущества объединения мелких 
библиотек очевидны. Ведь при этом 
объединяются не только книжные 
фонды, но и коллективы библиотек. 
Это дает возможность улучшить ком
плектование и обработку книжного 
фонда, организовать двусменную ра
боту, создать каталоги, лучше вести 
массовую работу по пропаганде кни
ги.

Очень важный вопрос —  обеспече
ние библиотек необходимым оборудо
ванием. Где заказать новые стеллажи, 
витрины, столы? Для нас это не лег
кий вопрос. Некоторые артели Том
ска, правда, брались за это дело. Но 
изготовленные ими стеллажи и вит
рины имели слишком грубый вид. 
Нам приходится каталожные ящики 
выписывать из Ростова, а сте.ъта- 
ж и —  из Астрахани. Неужели нельзя 
организовать производство хорошего 
библиотечного оборудования на одном 
из предприятий Томска? Кстати, 
книжные стеллажи и полки нужны и 
для личных библиотек. Их разобрали 
бы быстрее, чем диваны конструкции 
дедовских времен, которыми навод
няются мебельные магазины.

Сейчас в районах составляются 
единые междуведомственные планы 
библиотечного обслуживания населе
ния. Для каждого читателя раскрыва
ются фонды всех библиотек, незави
симо от их ведомственной подчинен
ности. Это позволяет полнее обслу
живать жителей населенных пунк
тов. Широкое распространение полу
чил открытый доступ читателей 
к  книжным фондам. В области не 
осталось ни одного района, где бы не 
применялся этот метод. Библиотеки 
удлиняют часы работы, переходят на 
непрерывную неделю без выходных 
дней.

Но многое еще нужно сделать по 
у.іучшению библиотечной работы, И 
эта задача будет успешно решена, 
если за дело горячо возмется и ши
рокий общественный актив.

К. СТУДЕНКОВА, 
главный библиотекарь Томской 

областной библиотеки 
именИ' А«Х,.41яокика,
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Письмо министра иностранных дел 
Кубы Рауля Роа председателю 

Совета Безопасности В. А. Зорину
НЬЮ-ЙОРК, 1 января. (ТАСС). 

Министр иностранных дел Кубы 
Рауль Роа направил письмо по
стоянному представителю СССР в 
ООН В. А. Зорину — председате
лю Совета Безопасности в декабре. 
В письме указывается, что прави
тельство Соединенных Штатов в 
явное нарушение основных принци
пов Устава Объединенных Наций и 
самых элементарных принципов 
международного права намеревает
ся осуществить в течение ближай
ших часов прямую вооруженную 
агрессию против правительства и 
народа Кубы, что ставит междуна
родный мир и международную 
безопасность под большую угрозу.

Предлогом, лживо выдвигаемым 
для осуществления этого типично
го для международных шьратов 
действия, является «сроружение на 
острове Куба 17 установок для за
пуска советских ракет», как об 
этом говорится с бесподобным ци
низмом в конфиденциальной поте 
правительства Соединенных Шта
тов. направленной правительствам 
стран Латинской Америки. Прави
тельство Кубы располагает данны
ми об этом зловещем плане, разра
ботанном центральным разведыва
тельным управлением в тесном со
трудничестве с Пентагоном и севе- 
роамериканскилш монополиями, ин
тересы которых задеты законами, 
принятыми на благо народа кубин
ской революцией, а также в откры
том сотрудничестве с кубинскими 
военными преступниками, укрыв
шимися на североамериканской 
территории, наемниками, авантю
ристами, шпионами, диверсантами 
и террористами всякого рода, а

также с рядом марионеточных пра
вительств стран западного полу
шария.

Близкая к  осуществлению воен
ная интервенция является завер
шением политики преследования, 
давления, насилия, подрывных 
действий н агрессии на всех фрон
тах, проводи.ѵіой правительством 
Соединенных Штатов против пра
вительства и народа Кубы с само
го момента свержения народно- 
освободительной армией во главе с 
д-ром Фиделем Кастро жестокого, 
хищнического и продажного тира
нического режима Батисты, совер
шавшего в течение 7 лет все мыс
лимые индивидуальные и коллек
тивные преступления по подстрека
тельству и при поддержке государ
ственного департамента, Пентаго
на. центрального разведывательно
го управления, федерального бюро 
расследований и крупных концер
нов, которые безнаказанно грабили 
естественные богатства нашей стра
ны и превратили ее в политиче
ском, экономическом, финансовом 
и дипломатическом отношениях в 
зависимую от иностранной держа
вы территорию.

Подлинные мотивы и цели этой 
политики преследр^ния, подрыв
ных действий, агрессии и интер
венции явно заключаются в том, 
чтобы подавить суверенную волю 
кубинского государства и при по
мощи подобных лживых утвержде
ний вновь подчинить себе добив
шийся свободы народ Кубы.

В заключение письма Рауль Роа 
просит немедленно созвать Совет 
Безопасности с тем. чтобы он рас
смотрел создавшееся положение.

Куба потребовала немедленного 
созыва Совета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 1 января. (ТАСС). 
Министр иностранных дел Кубы 
Рауль Роа потребовал вчера вече
ром немедленного созыва заседа
ния Совета Безопасности, заявив, 
что Соединенные Штаты готовы 
через несколько часов предпринять 
акт военной агрессии против Кубы.

В письме на имя В. А. Зорина— 
председателя Совета Безопасности

в декабре — Рауль Роа, прибыв
ший в Нью-Йорк из Гаваны, потре
бовал, чтобы Совет Безопасности 
принял необходимые меры с тем, 
чтобы не допустить нарушения во
оруженными силами СШ А сувере
нитета. территориальной целостно
сти и независимости государства— 
члена ООН — Республики Куба.

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ СОЦИА
ЛИСТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИ
КА. На железолитейном заводе 
«Сталинград» в Мистеке соору
жается мощный прокатный цех. 
Основная его часть — прокат
ный стан-гигант — получена из 
Советского Союза.

Стая собран советскими тех
никами и монтажниками Витко- 
внцкого металлургического за
вода.

На снимке: советские и чехо
словацкие специалисты заканчи
вают сборку мощного прокатно
го стана.

(Фотохроника ТАСС).

к ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ МЕЖДУ СССР и ФРГ
31 декабря в Бонне состоялось 

подписание Долгосрочного соглаше
ния о товарообороте и платежах на 
период 1961— 1963 гг., Протокола 
о продлении срока действия Соглаше
ния по общим вопросам торговли и 
мореплавания и Протокола о товаро
обороте в 1961 году между СССР и 
ФРГ.

Повое Долгосрочное соглашение 
предусматривает рост торговли между 
обеими странами за три года пример
но на 35 процентов по сравнению с 
объемом торговли за 1958— 1960 гг.

В советском импорте из ФРГ по- 
прежнему значительное место будут 
занимать поставки оборудования для

химической, целлюлозно-бумажной, 
пищевой промышленности, металло
режущих станков, кузнечно-прессо
вого, горного, металлургического, 
насосно-компрессорного и других ви
дов оборудования, а также судов. 
Предусмотрены поставки из ФРГ про
ката черных металлов, труб большого 
диаметра, химических продуктов, не
которых потребительских и других 
товаров.

Основными товарами советского 
экспорта в ФРГ будут нефть и неф
тепродукты, пиломатериалы, деловая 
древесина, целлюлоза, руды черных 
металлов, машины и оборудование, 
зерновые, сырье для текстильной про

мышленности, пушнина, химические, 
некоторые продовольственные и дру
гие товары.

Соглашение по общим вопросам 
торговли и мореплавания, срок дейст
вия которого продлен, устанавливает 
правовую основу торговых отношений 
между обеими странами, в частности, 
оно предусматривает применение 
сторонами принципа наибольшего 
благоприятствования.

Соглашение подписали: по уполно
мочию Правительства СССР —  посол 
(ЗССР в ФРГ А. Смирнов, по уполно
мочию правительства ФРГ —  заме
ститель министра иностранных дел 
ван Шерпенберг.

Н новым усилиям в области разорутения
НЬЮ-ЙОРК, 1 января. (ТАСС). 

Национальный комитет борьбы за 
разумную ядерную политику обра
тился к руководителям четырех 
ядерных держав с призывом при
нять в новом году меры в направ
лении разоружения.

В письме, адресованном вновь из
бранному президенту СШ А Д. Кен
неди, Председателю Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущеву, премь
ер-министру Г. Макмиллану и пре
зиденту Ш . де Голлю, говорится, 
что -«нынешняя фаза гонки воору
жений весьма опасна, а следующая 
фаза будет еще опаснее. Шансы 
случайной войны увеличиваются 
день ото дня по мере того, как все 
большее число стран получает 
ядерное оружие».

Комитет считает, что при «нали
чии настойчивых усилий» в 1961 
году можно добиться, в частности.

НОВОГОДНИЕ ЕЛКИ В С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 31 декабря. Кор

респонденты ТАСС Г. Васильев и 
Г. Шишкин пишут: В кайун Ново
го года в Нью-Йорке у подножия 
серых небоскребов «Рокфеллер 
сентра» была установлена огром
ная ель.

Говорят, что сами хозяева — 
могущественные братья Рокфелле
ры, руководствуясь христианской 
заповедью заботы о ближнем, не 
пожалели на это средств. Захлебы
ваясь от восторга, газеты сообща
ют, что 20-метровый лесной вели
кан весом в две с половиной тонны 
был доставлен с гор Пенсильвании. 
20 электриков в течение девяти 
дней трудились не покладая рук. 
Было развешано четыре тысячи 
светящихся разноцветных шаров, 
а длина электропроводов, как осо
бо отмечали всезнающие репорте
ры, составила более четырех кило
метров.

Эта сверкающая елка радует 
глаза и случайного прохожего, и 
банкира, подкатывающего к  своей 
конторе на блестящем кадиллаке. 
Из расположенного напротив фе
шенебельного ресторана «Луи 
XVI» доносятся слова веселой пе
сенки:

Желаем счастливого года,
Счастливого Нового года
И радостного рождества.
Занесенная снегом новогодняя 

елка стоит и у въезда в город 
Эмейг, штата Пенсильвания — то
го самого штата, откуда было до
ставлено рокфеллеровское чудо
дерево. Только вместо блестящих 
шаров на ее ветвях развешаны 
раскрашенные консервные банки, 
жестяные крышки и битые бутыл
ки. «Эмейг — это город, охвачен
ный депрессией. Санта Клаус, при
неси нам, пожалуйста, хоть немного

работы» — написано на фанерном 
щите рядом с елью. Денверская га
зета «Пост», поместившая снимок 
этой елки, подчеркивает, что она 
является символом мрачного рож
дества и Нового года для жителей 
этого города, главное предприятие 
которого — угольная шахта — не 
работает уже шесть лет.

Мрачная новогодняя шутка шах
теров Пенсильвании хорошо понят
на безработным текстильщикам но
вой Англии, сталелитейщикам 
Питсбурга и Янгстауна, машино
строителям Детройта — всем жерт
вам очередного кризиса.

Семья сельскохозяйственного ра
бочего Уильяма Троттера из ме
стечка Сомервилл, штат Теннесси, 
встречает Новый год в палатке. 
Роль новогодней елки для его ше
сти детей играет увитый бумажны
ми лентами шест, подпирающий 
крышу этого убогого жилища.

Посетивший семейство Тротте
ров корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс Джон Каннифф, рас
сказывает, что в палатке вплотную 
друг к другу стоят три кровати на 
восемь человек, дымит самодель
ная печь из железной бочки, тускло 
мигает керосиновая лампа. «Я го
ворю детям, что Санта Клаус не 
придет к нам в этом году», — с го
речью сказал Уильям Троттер. Ря
дом с «домом» Троттеров еще де
сять таких же палаток. Скоро, по 
словам корреспондента, их число 
возрастет до 300. Их обитатели — 
негры были согнаны расистами- 
землевладельцами с насиженных 
мест только за то. что негры осме
лились принять участие в прези
дентских выборах.

У 11-летней Колети Бэрнс из 
Вайолы, штат Арканзас, в этом го
ду не будет никакой елки. Ее отцу.

безработному столяру, совсем не до 
этого. «Нам бы только свести кон
цы с концами», — заявил он кор
респонденту газеты «Нью-Йорк 
тайме». Опечаленная Колети, со
общает газета, послала письмо в 
нью-йоркское полицейское отделе
ние с просьбой разыскать Санта 
Клауса. «Есть ли в Нью-Йорке на
стоящий Санта Клаус? — пишет 
девочка. — Видите ли, если он на 
самом деле существует, то, навер
но, не знает, где мы живем. Он 
очень давно не заходил к нам. 
Должно быть. Санта давно уже 
умер».

А  в это время один из нью-йорк
ских Санта Клаусов, нанятых бла
готворительным обществом «Во
лонтеры Америки», стоял на углу 
50-й улицы, озаренный огнями 
рокфеллеровской чудо-елки. Ежась 
от пронзительного холодного ветра, 
он монотонно названивал в коло
кольчик, призывая прохожих 
«жертвовать на праздничный обед 
голодным и обездоленным». У него 
была пышная ватная борода и 
усталые глаза немолодого Челове
ка. А из ресторана «Луи XVI» все 
звучала веселая музыка. ,и голос 
певца выводил:

До дна мы осушим бокалы,
С вином не страшна непогода,
Счастливого Нового года
И радостного рождества.
Не обращая внимания на при

зывный звон колокольчика, мимо 
спешили люди, погруженные в свои 
заботы и думы. Закончив долгий 
рабочий день, Санта Клаус взял 
под мышку ящик для пожертвова
ний и медленно побрел к станции 
Подземки. Он сам был безработ
ным, лишь на несколько дней по
лучившим возможность подрабо 
тать.

следующего: заключить договор о 
запрещении больших испытаний 
ядерного оружия и проведении 
разумных мер инспекции; , достиг
нуть соглашения о моратории на 
небольшие ядерные испытания, по
ка они не будут включены в до
говор: достигнуть соглашения о 
декларации, обязывающей ядерные 
державы добиваться всеобщего и 
контролируемого разоружения в 
качестве непосредственной цели; 
начать новые переговоры о заклю
чении договора по контролируемо
му разоружению.

«Если в этих вопросах можно 
будет положить подлинное начало, 
подчеркивается в письме, тогда 
мир будет иметь основания радо
ваться и надеяться, что 1961 год, 
не в пример 1960 году, будет годом 
достижений, а не годом провалов и 
отчаяния».

«Разногласия, разделяющие лю
дей, должны быть поглощены но
выми усилиями, направленными на 
сохранение жизни и обеспечение 
общего блага».

От имени комитета письмо под
писали К. Пикетт и Н. Казинс.

Б О И  В Л А О С Е
ХАНОЙ. 1 января. (ТАСС). Вче

ра войска королевского лаосского 
правительства под командованием 
капитана Конг Ле заняли всю до
лину Кувшинов в стратегически 
важном районе провинции Сиенг- 
Куанг в северной части Лаоса.

Незадолго д (^ этого, сообщает 
Вьетнамское информационное 
агентство, королевские войска за
няли Муонг Ксуи, в 34 километрах 
западнее этой долины.

В битве за центральную часть 
долины многие солдаты мятежни
ков сдались, а другие бежали в на
правлении города Сиенг-Куанг. 
Правительственные войска пресле
дуют противника.

Вчера радио «Голос Патет-Лао» 
сообщило, что второй батальон Па
тет-Лао уничтожил батальон мя
тежников Фуми Носавана и освобо
дил город Нонг-Хет.

Остатки войск Фуми бежали. 
Войска Патет-Лао и помогающие 
•им местные партизаны и ополчен
цы преследі’ют противника,

30 декабря капитан Конг Ле 
сделал заявление, в котором потре
бовал немедленного вывода из Ла
оса военных советников и войск 
США, Таиланда, Южного Вьетна
ма, предупредив, что в противно.м 
случае королевское лаосское прави
тельство рассмотрит вопрос о том, 
чтобы попросить другие азиатские 
и африканские страны прислать 
добровольцев для оказания помо
щи в борьбе против иностранной 
агрессии.

ЛОНДОН, 1 января. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Рейтер из Лаоса, сегодня прави
тельственные войска заняли город 
Сиенг-Куанг.

Созыв конференции глав 
африканских государств 

в Касабланке
РАБАТ. 31 декабря. (ТАСС). 

С 3 по 6 января в Касабланке со
стоится конференция глав африкан
ских государств, сообщается в 
опубликованном здесь коммюнике 
министерства информации и туриз
ма Марокко.

В коммюнике говорится, что в 
связи с ухудшением положения в 
Конго и нерешительностью ООН в 
выполнении возложенной на нее 
миссии король Марокко Мохам
мед V после консультации с глава
ми африканских государств, непо
средственно заинтересованных в 
проблеме Конго, предложил со

звать в Касабланке конференцию 
на самом высшем уровне.

В конференции примут участие 
делегации Алжира во главе с 
председателем Временного прави
тельства Ферхатом Аббасом, Ганы
— во главе с Кваме Нкрума, Гви
неи — во главе с Секу Туре. Ма
ли — во главе с Модибо Кейта, 
ОАР — во главе с Гамаль Абдель 
Насером, Марокко — во главе с 
королем Мохаммедом V и Ливии
— во главе с министром иностран- ч  
ных дел. На конференции будет 
присутствовать представитель Цей
лона,

П олож ение в Конго
ЛОНДОН, 1 января. (ТАСС). 

Пять самолетов с мобутовскими 
парашютистами вылетели вчера из 
Лулуабурга в провинцию Киву и 
бельгийскую подопечную террито
рию Руанда-Урунди, сообщает кор
респондент агентства Рейтер из 
Лулуабурга.

Отрядом, направляющимся на 
аэродром Усумбура (Руанда-Урун
ди), командует некий капитан Сату, 
которого сопровождает один из 
ближайших сподручных Мобуту 
шеф разведки Жильбер Понго.

Главарь конголезских мятежни
ков Мобуту намерен таким обра
зом военной силой установить свой 
режим в провинции Киву. Населе
ние этой провинции выступило в 
поддержку законного правительст
ва Лумумбы и срывает план немед
ленного военного похода мобутов- 
ских банд на Стэнливиль с исполь
зованием в качестве опорных пунк
тов г. Букаву (провинция Киву) и 
г. Кокийавиля (Экваториальная 
провинция).

Главный город провинции Ка
саи—ЛулуабурГ превращен в на
стоящее время, как передает кор
респондент агентства Рейтер, «в 
самую важную военную базу» Мо
буту. Здесь сконцентрированы от
ряды мобутовской солдатни, пере
брошенные из всех районов Конго, 
в том числе 8-й батальон — оплот

клики Мобуту— Касавубу. Числен
ность местного гарнизона достига
ет уже 3.500 человек. Под предло
гом организации парада по случаю 
прибытия Касавубу в Лулуабург 
сюда были переброшены также из 
Леопольдвиля парашютные подраз
деления, верные Мобуту.

По сообщению корреспондента 
агентства Рейтер, созданная Мобу
ту «военная машина» в Лулуабур- 
ге прямо нацелена «на поход на 
Стэнливиль для восстановления 
леопольдвильского режима в Во
сточной провинции, контролируе
мой в настоящее время правитель
ством Антуана Гизенги». Для не
посредственного руководства воен
ными операциями против провин
ции Киву Мобуту решил остаться 
на неделю в Лулуабурге.

Как явствует из сообщений теле
графных агентств, Мобуту претво
ряет разработанный его «советни
ками» план использования террито
рии Руанда-Урунди для нападе
ния в провинции Киву на войска, 
верные законному правительству.

ПАРИЖ, 2 января. (ТАСС). Как 
сообщает леопольдвильский кор
респондент агентства Франс Пресс, 
вчера утром близ г. Букаву (адми
нистративный центр провинции Ки
ву) произошла перестрелка между 
мобутовскими парашютистами и 
войсками, верными законному пра
вительству Лумумбы.

13 убитых, 37 раненых, 
сотни арестованных

МЕХИКО. 1 января. (ТАСС). 13 
демонстрантов было 30 декабря 
убито, 37 ранено и несколько сот 
арестовано в городе Чильпансинго 
(провинция Герреро), сообщает мек
сиканская печать. Войска открыли

Ш зверж еияе Этхсъж

США— против нормапизацни положения в Лаоое
НЬЮ-ЙОРК, 31 декабря. (ТАСС), 

Соединенные Штаты выступают 
против нормализации тяжелого по
ложения, создавшегося в Лаосе. 
Согласно сообщению агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, Ва

шингтон отклонил вчера предложе
ние Индии о возобновлении дея
тельности международной комис
сии по наблюдению и контролю в 
Лаосе в составе Индии. Польши и 
Канады.

РИМ. 1 января. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Анса в Катании 
сообщает.об извержении вулкана 
Этна. Из трещины в Этне продол
жает выходить поток лавы, длина 
которого к  минувшей ночи достиг-

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 3 января 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, ме
стами.слабый снег, ветер юго-за
падный с переходом на северо-за
падный, 3—7 метров в секунду, 
температура по западным районам 
10— 15. по остальным — 15—20 
градусов мороза. Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Забастовочная борьба американских рабочих
НЬЮ-ЙОРК, 1 января. Коррес

пондент ТАСС В. Озеров передает: 
3.300 забастовок, 1.400 тысяч ба
стующих рабочих, сотни избитых 
пикетчиков, десятки арестованных 
и брошенных в тюрьму членов 
профсоюзов — такова статистика 
забастовочной борьбы в Соединен
ных Штатах в 1960 году. Такая 
же картина вырисовывается и в 
1961 году. Предстоит перезаключе
ние сотен коллективных договоров, 
охватывающих более 5 миллионов 
рабочих важнейших отраслей аме
риканской промышленности, в том 
числе автомобильной, машиностро
ительной, мясной и резиновой.

Характерным для прошлого года 
является то, что многие, особенно 
крупные забастовки, были сорваны 
предпринимателями с помощью 
властей и полиции: другие не при
носили рабочим успеха. В тех слу
чаях, когда профсоюзам удавалось 
добиться от хозяев предприятий 
кое-каких уступок, они фактически 
сводились на нет вследствие роста 
стоимости жизни. В памяти еще

свежа продолжавшаяся 116 дней 
забастовка рабочих-сталеплавиль- 
щиков. И хотя они одержали тогда 
победу, эта победа фактически ока
залась пустотелой. Все большее 
большее число металлургов оказы
вается за воротами заводов, пото
му что рабочих заменяют мащины,

Почти семь месяцев 2.200 рабо- 
чих-горняков вели в скалистых го
рах мужественную борьбу против 
владельцев свинцовых, цинковых и 
серебряных рудников. Против них 
были предприняты все средства 
принуждения, их хотели задушить 
голодом. И лишь с помощью 
штрейкбрехеров предпринимателям 
удалось помешать довести до по
бедного конца эту героическую за
бастовку.

В Гендерсоне, штат Северная 
Каролина, хозяева текстильной 
фабрики учинили судебную распра
ву над 8 руководителями забастов
ки 1.100 текстильщиков, которая 
длится уже четвертый год. Руково
дителей забастовки приговорили к 
тюремному заключению на срок от 
2 до 10 лет.

В связи с огромной безработи
цей предприниматели все чаще ѵ 
чаще стали пользоваться услугами 
штрейкбрехеров. Для обеспечения 
их безопасности мобилизовывались 
отряды полиции и частей нацио
нальной гвардии. Против пикетчи
ков в ход пускались дубинки н ру
жейные приклады. Изыскиваются 
новые, «современные» методы 
борьбы с бастующими. В городе 
Аллентаун (Пенсильвания) местная 
компания использовала, например, 
вертолеты для переброски штрейк
брехеров через линии пикетов.

Несмотря на все ухищрения 
предпринимателей, несмотря на 
«страстные» призывы капитали
стов. правительства и некоторой 
части реакционного профсоюзного 
руководства к  «классовому миру», 
рабочие СШ А намерены отстаивать 
свои жизненные интересы. «Борь
ба против промышленной тирании 
будет продолжаться», — заявила 
в канун нового года профсоюзная 
газета «Юнион ньюс».

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

3 января, днем — «Снежная ко
ролева».

Вечером — «Побег из ночи». 
Начало спектаклей: дневного в 

11 час. утра, вечернего — в 7 час. 
вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
3 января — новый художествен

ный фильм «На пороге бури». Се
ансы: 9-30, 11-15. 1. 2-55. 4-50
6-45, 8-40. 10-35.

Зал кинохроники 
3 января — новый художествен

ный фильм «Впереди крутой пово
рот». Сеангы: 9-30 11-05. 12-40.
2-20, 4, 5-35. 7-15, 8-55, 10-35. 

Кинотеатр имеян И. Черных 
3 января. Большой зал — новый 

художественный фильм «На поро
ге бури». Сеансы: 9-40, 11-30.
1-20, 3-10, 5. 6-50. 8-40, 10-30
Малый зал — «Впереди крутой 
поворот». Сеансы: 2, 3-35, 5-10,
6-45. 8-20. 10. ‘

Для детей — «Живые герои». 
Сеансы: 9-30, 11, 12-30.

Дом офицеров
3 января — «На пороге бури». 

Сеансы: 10, 2. 4. 6. Для детей — 
«Новый Гулливер». Сеанс в 12 час. 
дня.

Дом культуры ТЭМЗа 
3 января — «Звездный маль

чик». Сеанс в 10 час. утра. «Север
ная повестк». Сеансы: 12, 4. 6. 8, 
10 .

Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 5 января 1961 года выпускает на экраны киноповесть

ПОБЕДИТЕЛЬ^
Сценарий Ю. Нагибина.
Постановка В. Садовского.
В ролях: Стрешнев — Иван Дмитриев; Курбатов • 

мов: Наташа — Г. Мнацаканова и др.
Производство киностудии «Ленфильм», 1960 г.

И. Ефи-

Ті иская областная контора по прокату кинофильмов

С 5 января выпускает киноповесть

«Ч У Д О Т В О РН А Я »
Сценарий Владимира Тендрякова.
Нежиссор-постановщик Владимир Скуйбнн.
В ро.іях: Родька — Володя Васильев: Варвара — Н. Мень

шикова; Авдотья — А. Павлычева; Прасковья Петровна 
К. Половикова: отец Дмитрий — В. Покровский и др. 

Производство киностудии «Мосфильм», 1960 г.

С 1 января 1961 года снижена на 
20 проц, абонемептпая плата за 
спаренные телефоны индивидуаль
ного пользования. За радиоприем
ники, установленные на автомаши
нах, принадлежащих гражданам, 
плата снижена с 63 коп. до 3-х коп. 
в месяц.

Отменена покилометровая плата 
за телефоны, установленные в го
родах и районных центрах, а также 
плата за бланки телеграмм, денеж
ных переводов и сопроводительных 
адресов к  посылкам.

Существовавшие ранее наценки 
в торговой сети, киосках «Союзпе
чати» и в других пунктах продажи 
на знаки почтовой оплаты отмене
ны.

Томское областное управление 
Министерства связи.

Томскому облурсу требуются 
лля работы в аппарате урса: маши
нистка, инженер по промышлен
ным предприятиям и в районы об
ласти — старшие бухгалтеры, эко
номисты. бухгалтер-ревизор н ин
спектор общественного питания.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12. отдел кадров облур- 
са. 2—2

Контора домоуправления № 5 
(г. Томск, Никитина. 47) переведе
на на улицу Красноармейская. 34.

Здесь же требуется техник-строи
тель. 2— 1

Заводу «Технохим» срочно тре
буются кочегары и электромонте
ры.

Обращаться; г. Томск, улица Си
бирская. 40. 2-—2

Дирекция, партийный коми
тет и общественные организа
ции Томского ордена Трудового 
Красного Знамени политехниче
ского института им, С. М. Киро
ва с глубоким прискорбием из
вещают о преждевременной 
смерти доцента

ВЬЮНОВА 
Федора Ивановича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Правление Томского област
ного отделения Общества по 
распространению политических 
и научных знаний с глубоким 
прискорбием извещает о преж
девременной кончине заместите
ля председателя правления об
ластного отделения Общества, 
доцента политехнического ин
ститута

ВЬЮНОВА 
Федора Ивановича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Г р-ка  П е ч ки на  В алентина М и ха й 
ловна, п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , 
п е р е ул о к Ко м со м о л ьски й . 2 . к в . 1. 
возбуж дает дело о р а сто р ж е ни и  бра
к а  с  гр -н о м  П е ч ки н ы м  М ихаилом  
Н иколаевичем , п р о ж и в а ю щ и м  в го р . 
К р а сно яр ске .

Дело под л е ж и т р ассм отрению  в 
го р о д ско м  народном  суде г. Том ска .

Г р -ка  Г р у ш к о  С ания Карим овна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. К а за н и  Татарской  
АССР, возбуж дает дело о  растор 
ж е н и и  бр а ка  с  гр -ном  Г р у ш к о  Е вге
нием  П етровичем , п р о ж и в а ю щ и м  в 
г. Том ске , у л и ца  Ворю динская, 19.

Дело под л е ж и т р ассм отрению  в 
народном  суде г. Том ска.

Гр-н С о р о ки н  Т ерентий Н иколае
вич . п р о ж и в а ю щ и й  в г. М оскве , п е 
р е ул о к Т е те р и нски й . 9. кв . 8 , воз
буж дает дело о ра сто р ж е ни и  брака  
с гр -ко й  С ороки но й  М арионилой 
П етровной, п р о ж и в а ю щ е й  в г. Том
ске , у л и ца  Л агерная . 14.

Д е.ю  под л е ж и т р ассм отрению  в 
го родском  народном  суде г. Том ска ,
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огонь по демонстрантам, протесто
вавшим против злоупотреблений 
властью губернатора штата,

В штате Герреро фактически 
введено осадное положение.

ла приблизительно 300 метров. По
ток направляется в Львиную до
лину,

В северном кратере через нерав
ные промежутки времени происхо
дят взрывы, в среднем до 5 взры
вов в минуту.

4—5 января по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями. ветер 3— 7 метров в 
секунду, температура ночью 17— 
22. при прояснениях — 23—28, 
днем — 15—20 градусов мороза.

і
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